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O antigo prédio da Emef Professor Jorge 
Augusto de Camargo, no Engenho Novo, 
foi trocado por um outro maior e mais 
moderno. Totalmente reconstruída pela 
Prefeitura de Barueri, por meio da Secre-
taria de Obras, a unidade com suas novas 
instalações foi entregue no sábado, dia 
27, no mesmo endereço, sendo a entrada 
principal pela rua Cafelândia, mas tam-
bém com acessos pelas ruas Marechal 
Deodoro da Fonseca, Piraju e Marechal 

Hermes da Fonseca. Com capacidade 
para abrigar 1.600 alunos, o novo prédio 
está pronto para receber, inicialmente, 
em torno de 1.000 estudantes na volta às 
aulas deste ano letivo, que ocorrerá na se-
gunda-feira, dia 5 de fevereiro. O evento 
teve apresentações circenses, como ma-
labarismo e contorcionismo dos alunos 
das oficinas de arte da cidade, além de 
outras atrações como robô gigante de led 
e pintura nos rostos de crianças. 
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Embaixada recomenda 
suspensão de visitas 
a Machu Picchu 
durante greve

África do Sul diz que cinco 
países confirmam entrada 
no Brics

Senado deve voltar 
a discutir redução 
da jornada de 
trabalho em 2024
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Putin diz que sistema 
dos EUA foi usado 
pela Ucrânia para 
derrubar avião

Santana de Parnaíba inaugura nova UBS 
no bairro do Ingaí

Prefeitura de Itapevi inicia a regularização 
fundiária de mais 957 imóveis
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Manutenções e reformas nas escolas da rede 
municipal são realizadas
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Brasil pode registrar 
até 4,2 milhões de casos 
de dengue em 2024

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va afirmou que a construção coletiva 
do novo Plano Nacional de Educação 
(PNE) é uma conquista da democracia 
e que é preciso diálogo com os parla-
mentares para que o texto seja aprovado 
pelo Congresso Nacional. Lula partici-
pou, do encerramento da Conferência 
Nacional de Educação (Conae) 2024, 
em Brasília, promovida pelo Ministério 
da Educação (MEC) e conduzida pelo 
Fórum Nacional de Educação (FNE). O 
evento reuniu cerca de 2,5 mil represen-
tantes da sociedade civil, de vários seg-
mentos educacionais e setores sociais, 
e de entidades que atuam na educação 
e em órgãos do poder público. “Para a 
educação dar certo tem que envolver a 
comunidade”, disse o presidente

Investimentos e parcerias reforçam ações 
de segurança em Osasco  

Chevrolet Sonic usado é 
como um Onix, mas com 
manutenção do Cruze 

Presidente pede 
que ativistas 
busquem 
oposição para 
aprovar o plano

Milei tenta aprovar lei 
para ter poderes especiais 
e privatizar empresas 
na Argentina
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Caraguatatuba tem aumento 
de 91% na geração de 
empregos em 2023 e fecha com 
saldo positivo de 741 vagas

Prefeitura de Barueri entrega 
novo prédio de escola do Engenho 
para atender 1.600 alunos

Ao deixar Ministério da Justiça, Dino defende 
câmeras em fardas e reforma em lei penal

Construção coletiva do novo Plano Nacional 
de Educação é conquista da democracia

Asfalto Novo: Prefeitura 
leva infraestrutura de 
qualidade para o Jd. 
Ísis e São Miguel
As obras estão sendo realizadas pela 
Prefeitura de Cotia, por meio do maior 
programa de infraestrutura viária do 
município “Asfalto Novo”
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Lewandowski escolhe 
Jean Uema para 
comandar Secretaria 
Nacional de Justiça

Principais agências da ONU 
pedem ao mundo que “não 
abandone Gaza”
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Sítio do Pica-Pau amarelo 
divulga programação 
especial de feriado e 
carnaval em Taubaté

 ITAPEVI » Pág. 04

Os números foram divulgados em Bra-
sília, pelo Ministério da Saúde, durante 
encontro entre representantes da Sala 
Nacional de Arboviroses, do Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde
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O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va afirmou que a construção coletiva 
do novo Plano Nacional de Educação 
(PNE) é uma conquista da democracia 
e que é preciso diálogo com os parla-
mentares para que o texto seja aprovado 
pelo Congresso Nacional. Lula partici-
pou, do encerramento da Conferência 
Nacional de Educação (Conae) 2024, 
em Brasília, promovida pelo Ministério 
da Educação (MEC) e conduzida pelo 
Fórum Nacional de Educação (FNE). O 
evento reuniu cerca de 2,5 mil represen-
tantes da sociedade civil, de vários seg-
mentos educacionais e setores sociais, 
e de entidades que atuam na educação 
e em órgãos do poder público. “Para a 
educação dar certo tem que envolver a 
comunidade”, disse o presidente, reafir-
mando que investimentos em educação 
não podem ser considerados “gastos” e 
que é preciso valorizar os professores.  
Neste último dia da Conae, os delega-

dos eleitos nas conferências estaduais, 
municipais e distrital aprovarão o novo 
texto base para o PNE 2024-2034. Ain-
da neste semestre, o MEC encaminhará 
o documento para apreciação do Con-
gresso Nacional. O presidente cobrou 
que haja pressão social para a aprova-
ção do projeto. “Não são estes deputa-
dos que estão aqui [na Conae] que vão 
resolver, esse aqui já é voto garantido. 
O que nós precisamos é ter competência 
e habilidade para conversar com aque-
les que nós não gostamos e com aqueles 
que não gostam de nós, para que a gente 
possa convencê-los a votar nas coisas 
que nós queremos”, disse Lula. “Nós 
temos que levar esse projeto e cada um 
de vocês precisa fechar os olhos, caso 
vocês não gostem de alguma pessoa, e 
ir lá tentar convencê-lo ou a gente não 
aprova esse nosso projeto”, acrescen-
tou, lembrando que “a chamada esquer-
da” tem menos de 120 dos 513 deputa-

O ministro da Justiça e Segurança Pú-
blica, Flávio Dino, defendeu a utiliza-
ção de câmeras corporais nos unifor-
mes de todos os policiais militares do 
país e também uma mudança na Lei de 
Execuções Penais, de modo a reduzir 
ampliar penas alternativas e reduzir o 
número de prisões. Dino deixa o cargo 
para assumir, em solenidade marcada 
para 22 de fevereiro, uma cadeira no 
Supremo Tribunal Federal (STF), após 
ter seu nome indicado pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva e aprovado 
pelo Senado. Antes, ele reassume, por 
poucas semanas, seu mandato como se-
nador, para o qual foi eleito em 2022. 
“As câmeras protegem os bons poli-
ciais, ajudam a produzir boas provas 
para julgamento dos juízes e trazem 
muitos dados positivos”, defendeu 
Dino, que mencionou a experiência 
com o equipamento no estado de São 
Paulo como positiva. Ele disse ter dei-
xado uma proposta pronta sobre o as-
sunto, já examinada pela consultoria 

jurídica da Casa Civil. Um dos pontos 
da minuta de ato normativo sobre o as-
sunto trata as câmeras corporais como 
“equipamento de segurança individu-
al” do policial, o que a torna de uso 
obrigatório, adiantou Dino. As declara-
ções foram dadas em evento realizado 
no Palácio do Planalto que contou com 
a presença do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, do ministro da Defesa, 
José Múcio, e do futuro ministro da 
Justiça, Ricardo Lewandowski, minis-
tro aposentado do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que deve assumir a Jus-
tiça na quinta-feira (1º). “O ministro 
Lewandowski vai encontrar uma por-
taria tratando do assunto [câmeras cor-
porais] em cima da mesa”, disse Dino.

Lei de Execuções Penais
No evento, Dino fez uma prestação 
de contas sobre a atuação da Justiça 
no combate à criminalidade. Entre os 
dados apresentados, estava o aumento 
no número de prisões feitas pelas po-

lícias dos estados, que subiu de 19.686 
em 2022 para 29.281 no ano passado, 
segundo dados do MJSP. O ministro, 
contudo, avaliou que o dado não se-
ria motivo de comemoração, diante 
das cadeias superlotadas. “Precisamos 
estimular as alternativas penais. Pre-
cisamos entender que punição não é 
sinônimo de prender,” disse ele. Dino 
defendeu penas alternativas para cri-
mes não violentos, como delitos de 
trânsito e furtos, por exemplo. 

O Senado deve voltar a discutir em 
2024 a redução da jornada de trabalho 
para 4 dias por semana, sem redução 
salarial. O assunto tem sido tendência 
no mundo todo, com alguns países já 
colocando em prática legislações ou 
projetos pilotos que incentivem as em-
presas a adotarem modelos de jornadas 
reduzidas. A mudança já é discutida 
pelo Congresso Nacional desde 1995, 
quando o senador Paulo Paim (PT-RS) 
e o então deputado federal e posterior-
mente senador, Inácio Arruda, apresen-
taram sua 1ª PEC (Proposta de Emenda 
à Constituição) 231, de 1995 sobre o 
tema. No entanto, só em 2023 o assun-
to passou a ser visto como uma apro-
vação possível no Legislativo. Já em 
dezembro do ano passado, antes do en-
cerramento das atividades legislativas, 
a CAS (Comissão de Assuntos Sociais) 
aprovou o projeto que inclui na CLT 
(Consolidação das Leis do Trabalho 
—Decreto-Lei 5.452, de 1943) a pos-
sibilidade de redução da hora trabalha-
da diária ou semanal, sem redução da 
remuneração, desde que feita mediante 
acordo ou convenção coletiva (projeto 
de lei 1.105, de 2023). Atualmente a 
CLT estabelece o regime de tempo par-

dos no Parlamento. Durante discurso, 
o presidente criticou ações do governo 
passado e falou sobre o crescimento da 
extrema-direita no mundo. “Tudo que a 
gente deseja, tudo que a gente quer, pas-
sa pela política e nós estamos perceben-
do o crescimento da extrema-direita, o 
crescimento do ódio, do preconceito, da 
negação das coisas nesse país, a chama-
da política de costume tomando conta 
dos interesses maiores a nível nacional 
e, às vezes, a gente se perde em debate 
que são menores diante das necessida-
des do nosso povo”, argumentou. 

Conae
A Conae ocorre desde o último domin-
go (28) com o tema “Plano Nacional de 
Educação 2024-2034: política de Estado 
para garantia da educação como direito 
humano com justiça social e desenvol-
vimento socioambiental sustentável”. 
A conferência de 2024 debateu os pro-
blemas e as necessidades educacionais 
do PNE em vigor. “Com a participação 
efetiva dos segmentos educacionais e 
setores da sociedade, a expectativa é 
que disso resultem proposições de di-
retrizes, objetivos, metas e estratégias 
para a próxima década da educação no 
país. Isso será articulado com os planos 
decenais de educação nos municípios, 
no Distrito Federal e nos estados, for-
talecendo a gestão democrática, a 
colaboração e a cooperação federati-
va. A finalidade, assim, é enfrentar as 
desigualdades e garantir direitos educa-
cionais”, explicou o MEC sobre o PNE. 
O PNE atual traz 20 metas para gestores 
públicos, da educação infantil ao ensino 
superior. São 56 indicadores passíveis 
de mensuração e que não possuem valor 
de referência. 

Presidente pede que ativistas busquem oposição para 
aprovar o plano

Prestes a assumir o ministério da Justiça, 
Ricardo Lewandowski convidou o atual 
chefe da Assessoria Especial da Secreta-
ria de Relações Institucionais, Jean Uema, 
para comandar a Secretaria Nacional de 
Justiça. O advogado substituirá o advo-
gado Augusto Arruda Botelho. Próximo 
do ministro Alexandre Padilha, Ueda 
também teve o apoio do advogado-geral 
da União, Jorge Messias, para ficar com o 

posto. Uema tem ainda proximidade com 
o próximo secretário-executivo da pasta, 
Manoel Carlos de Almeida Neto. Os dois 
trabalharam juntos no Supremo Tribunal 
Federal (STF) quando Lewandowski era 
ministro da Corte. A Secretaria Nacional 
de Justiça é considerada estratégica. Por 
ela passam, por exemplo, as indicações 
de ministros e de desembargadores para 
tribunais de todo o país.

Confirmações
Ao menos outros quatro nomes estão 
confirmados na equipe de Lewandowski. 
O procurador Mário Sarrubbo será o se-
cretário nacional de Segurança Pública. 
E Ana Maria Alvarenga Mamede Neves 
será a chefe de gabinete do ministro. O 
atual diretor-geral da Polícia Federal, 
Andrei Rodrigues, também vai ser man-
tido no cargo. O mesmo ocorrerá com o 
diretor-geral da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF), Antônio Oliveira.

Construção coletiva do novo 
Plano Nacional de Educação 
é conquista da democracia

Lewandowski escolhe Jean Uema 
para comandar Secretaria Nacional 
de Justiça

Senado deve voltar a discutir redução 
da jornada de trabalho em 2024

Ao deixar Ministério da Justiça, Dino 
defende câmeras em fardas e reforma 
em lei penal

cial de 30 horas semanais, já a Consti-
tuição fixa como jornada máxima as 44 
horas semanais. Diante dessa diferença 
de 14 horas entre o definido pela CLT e 
o máximo permitido pela Constituição, 
o texto possibilita essa negociação da 
redução da jornada até 30 horas, desde 
que seja acordado entre empregador, 
sindicato e empregado e sem redução 
salarial. Apresentada pelo senador We-
verton (PDT-MA), o projeto, que rece-
beu parecer favorável do senador Paulo 
Paim, não contempla contratações por 
tempo parcial, visto que o limite já é de 
30 horas semanais. Como foi analisa-
da em decisão terminativa, a proposta 
seguirá para a Câmara dos Deputados, 
exceto se no mínimo 9 senadores apre-
sentarem recurso para análise no plená-
rio do Senado. 
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Os líderes das principais agências hu-
manitárias da ONU pediram na ter-
ça-feira a mais de uma dezena de paí-
ses que retomem o financiamento da 
Agência das Nações Unidas para os 
Refugiados Palestinianos (UNRWA, na 
sigla em inglês). “O mundo não pode 
abandonar Gaza”, afirmou-se uma car-
ta assinada por mais de uma dezena de 
dirigentes, incluindo o Alto-Comissário 
das Nações Unidas para os Refugiados, 

Filippo Grandi, e o diretor da Organi-
zação Mundial da Saúde, Tedros Adha-
nom Ghebreyesus. Mais de 15 países, 
incluindo grandes doadores, como os 
EUA, o Reino Unido, o Canadá e a Ale-
manha, suspenderam o financiamento 
à UNRWA na semana passada, depois 
de Israel acusar uma dúzia dos 30 mil 
funcionários da agência de estarem as-
sociados ao ataque do Hamas em solo 
israelita, em 7 de outubro.

Votação no Congresso é o primeiro grande teste do presidente argentino

Principais agências da ONU pedem 
ao mundo que “não abandone Gaza”

Milei tenta aprovar lei para ter poderes especiais 
e privatizar empresas na Argentina

Egito, Etiópia, Irã, Arábia Saudita e Emi-
rados Árabes Unidos confirmaram que 
estão se juntando ao bloco Brics depois 
de terem sido convidados no ano passa-
do, disse a ministra das Relações Exte-
riores da África do Sul, Naledi Pandor. 
Os cinco países receberam convites, jun-
tamente com a Argentina, em uma cúpu-

la realizada em agosto, em Johanesbur-
go, para se juntarem ao bloco formado 
por Brasil, Rússia, China, Índia e África 
do Sul. Os membros dizem que a medida 
ajudaria a remodelar uma ordem mundial 
que eles consideram ultrapassada. Desde 
então, a Argentina recusou o convite para 
participar.“Com relação às confirmações 

do Brics, cinco dos seis confirmaram. 
São eles: Arábia Saudita, Emirados Ára-
bes Unidos, Etiópia, Irã e Egito”, disse 
Pandor em uma entrevista coletiva “A 
Argentina escreveu para indicar que não 
dará seguimento a pedido da administra-
ção anterior para se tornar membro pleno 
do Brics, e aceitamos a sua decisão.”

África do Sul diz que cinco países 
confirmam entrada no Brics

O presidente russo, Vladimir Putin, disse 
que a Ucrânia usou um sistema de defe-
sa aérea Patriot, fornecido pelos Estados 
Unidos, para abater um avião de trans-

porte militar russo Il-76 na semana pas-
sada na região de Belgorod, que, segun-
do Moscou, matou todas as 74 pessoas a 
bordo. Putin também disse que a Rússia, 

assim como a Ucrânia, quer uma inves-
tigação internacional sobre o incidente. 
Moscou acusa Kiev de ter derrubado o 
avião Ilyushin Il-76 e de ter matado 74 
pessoas a bordo, incluindo 65 soldados 
ucranianos capturados que, segundo afir-
ma, estavam a caminho de serem troca-
dos por prisioneiros de guerra russos. A 
Ucrânia não confirmou nem negou que 
tenha derrubado o avião e exigiu provas 
de quem estava a bordo. “O avião foi der-
rubado, e isso foi definitivamente estabe-
lecido por um sistema Patriot americano 
– a análise de especialistas já estabeleceu 
isso”, afirmou Putin. “Insistimos que seja 
realizada uma investigação internacio-
nal. Nenhuma organização internacional 
está disposta a fazer isso”, acrescentou, 
dizendo que a Rússia estava solicitando 
oficialmente essa investigação.Ele disse 
que a Ucrânia disparou dois mísseis con-
tra o avião.

Putin diz que sistema dos EUA foi usado 
pela Ucrânia para derrubar avião

A Embaixada do Brasil em Lima está 
orientando os turistas brasileiros a não 
tentarem ingressar no distrito de Machu 
Picchu, no Peru, até que esteja supera-
do o contexto de greves e protestos na 
região. Visitas ao local devem ser evi-
tadas inclusive com respeito a vias de 
acesso alternativas, como caminhadas 
e trilhas. Desde o dia 25 de janeiro são 
registrados na região de Machu Picchu 

protestos e greves, envolvendo inclu-
sive a prestação de serviços a turistas. 
Os atos bloquearam o transporte ferro-
viário para a cidade de Aguas Calientes, 
também conhecida como Machu Picchu 
Pueblo, principal forma de acesso ao 
Santuário Histórico de Machu Picchu. 
“Não há, no momento, previsão de res-
tauração do serviço de transporte ferro-
viário”, informou a Embaixada.
Os atos ocorrem após a comercialização 
dos ingressos de acesso a Machu Picchu 
passarem para a administração de uma 
empresa privada. A Embaixada orienta 
os turistas brasileiros que estejam em 
Aguas Calientes a evitar deslocamen-
tos desnecessários e a entrar em contato 
com a IPERÚ, que é a entidade do go-
verno peruano responsável pela assis-
tência ao turista e está coordenando a 
evacuação de turistas do local. Além de 
seu canal de atendimento por Whatsapp 
(+51 944 492 314), a IPERÚ disponi-
bilizou um formulário de cadastro para 
turistas que estejam retidos na região, a 
fim de facilitar sua eventual evacuação.

Embaixada recomenda suspensão de 
visitas a Machu Picchu durante greve

Após ceder em quase metade dos arti-
gos do megaprojeto de lei enviado ao 
Congresso em que reforma boa parte da 
administração pública e pede poderes 
especiais, o presidente da Argentina, Ja-
vier Milei, enfrenta seu primeiro teste le-
gislativo. A sessão teve início na manhã  
e deve durar cerca de 50 horas. Enviado 
ao parlamento inicialmente com 664 ar-
tigos, o projeto de lei original incluía um 
capítulo fiscal e uma reforma eleitoral 
que acabaram retirados após negocia-
ções com legisladores e governadores. 
O texto agora tem 386 medidas e ainda 
contempla a privatização de cerca de 40 
empresas e a concessão de atribuições 
legislativas a Milei por um ano, com 
possibilidade de prorrogação por mais 
12 meses. Com apenas 38 deputados e 
7 aliados, Milei tem minoria na Câmara, 
e, nas últimas semanas, articuladores do 
governo se desdobraram em negociações 
– apesar da resistência retórica do presi-
dente, que afirmou que não negociaria 
nada – com deputados considerados 
“dialoguistas” para obter quórum de 129 
legisladores dos 257 e os votos necessá-
rios para aprovar a lei, que depois ainda 
precisa passar pelo Senado. O governo 
afirma estar confiante na aprovação da 
lei, que gera polêmica entre legisladores, 
e movimentos sindicais e sociais, que 
programaram uma manifestação diante 
do Congresso durante o debate. Um dos 
pontos questionados é a habilitação de 
privatização total ou parcial de dezenas 
de empresas estatais. Após negociações, 
o governo excluiu a YPF, petroleira es-
tatal, da lista das companhias que po-

dem ser adquiridas por capital privado, 
retrocedendo, pelo menos por enquanto, 
em uma das primeiras promessas do pre-
sidente ao chegar ao poder. Dezenas de 
empresas, porém, ainda estariam sujei-
tas a serem privatizadas.Outro é em que 
áreas o governo poderá ter poderes ex-
traordinários, com capacidade de legis-
lar. Após negociações, o governo pede 
atribuições em questões econômicas, 
financeiras, fiscais, de segurança, tarifá-
rias, energéticas e administrativas. Para 
a socióloga Lara Goyburu, as áreas em 
que o governo terá atribuições especiais 
são um ponto a ser observado. “Tira o 
capítulo fiscal, que era uma batalha des-
se governo, foi uma concessão muito 
grande para aprovar a Lei Onibus. Mas 
com a delegação de faculdades especiais 
em termos fiscais, é previsível que isso 
que foi retirado, depois seja implemen-
tado sem ter que passar pelo Congres-

so”, explica. Até o fechamento desta 
reportagem, já com a sessão iniciada, as 
negociações continuavam. O Congresso 
ainda não disponibilizou o texto final 
que será votado após todas as exclusões 
negociadas nos últimos dias. A votação 
será dividida em duas partes: uma da lei 
em geral, e depois, a votação de artigo 
por artigo, na sessão que pode ser a mais 
longa da história legislativa do país. A 
Argentina fechou 2023 com 211,4% de 
inflação anual, a mais alta do mundo. 
Cerca de 40% da população está na po-
breza. O governo afirma que a lei preci-
sa ser aprovada rapidamente para atrair 
investimentos. Apesar da desistência de 
tentar aprovar a lei com a parte fiscal, 
que incluía aumento de impostos e um 
novo cálculo para a aposentadoria, o mi-
nistro da Economia, Luis Caputo, afirma 
que o governo Milei não abre mão da 
sua meta de zerar o déficit fiscal do país.

Egito, Etiópia, Irã, Arábia Saudita e Emirados Árabes Unidos 
confirmaram que estão se juntando ao bloco

Moscou acusa Kiev de abater avião que levava 65 prisioneiros de guerra ucranianos
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Com a proximidade do início do ano 
letivo, a Prefeitura de Carapicuíba, por 
meio da equipe de manutenção da Se-
cretaria da Educação, está realizando 
as reformas e manutenções necessárias 
nas escolas da rede municipal de ensino. 
Objetivo é proporcionar mais segurança 
e comodidade aos alunos, que retornam 

Estão em andamento os trabalhos de 
melhoria viária em diversas ruas do 
Jardim Ísis e do Jardim São Miguel. 
As obras estão sendo realizadas pela 
Prefeitura de Cotia, por meio do maior 
programa de infraestrutura viária do 
município, o ‘Asfalto Novo’. Entre os 
trabalhos que serão realizados estão: 
implantação de infraestrutura de sar-
jetas, guias, recomposição de bocas 
de lobo, além do recapeamento com 
nova pavimentação asfáltica. “O ‘As-
falto Novo’ está, desde 2018, mudando 
a realidade de muitos bairros, levando 
qualidade de vida, segurança e desen-
volvimento para todas as regiões. Es-
tamos contemplando a cidade toda, 
melhorando o pavimento que já existe 
e levando asfalto para ruas que eram 
de terra”, comentou o prefeito Rogério 
Franco. No bairro Jardim São Miguel 
serão contempladas as ruas: Joaquim 
Ruas, Santa Adelaide, Santa Bárbara, 

Santana de Parnaíba celebrou mais um 
marco significativo na área da saúde 
com a inauguração da Unidade Básica 
de Saúde (UBS) Ingaí. O evento que 
aconteceu hoje (26/1), contou com a 
presença de autoridades municipais, 
profissionais da saúde e dos morado-
res do bairro. Localizada na Estrada do 
Ingaí, 2000, a UBS é um importante 
investimento que fortalece a infraes-
trutura de saúde do município, propor-
cionando atendimento de qualidade e 
acesso facilitado aos serviços de saú-
de para os moradores do bairro. Com 
instalações modernas, a nova unidade 
terá sete consultórios, sendo eles des-
tinados a atendimentos de clínica mé-
dica, ginecologia, odontologia, sala de 

vacina, fármacia, coleta, ambientes ad-
ministrativos, banheiros, entre outros, 
além de vagas de estacionamento para 
automóveis, motocicletas, PCD, idosos 
e exclusivas para ambulâncias. A nova 
unidade de saúde oferecerá um serviço 
de alta qualidade com atendimentos de 
clínica médica, ginecologia, obstetrícia, 
odontologia, pediatria e psicologia. A 
unidade também contará com espaços 
destinados à promoção da saúde, como 
sala de vacinação, enfermagem, farmá-
cia, atendimento de grupos específicos 
e exames. Além disso, a equipe da UBS 
Ingaí será composta por profissionais 
qualificados e comprometidos, propor-
cionando um atendimento humanizado 
a todos os pacientes, com cuidado in-
tegral e promovendo a prevenção das 
doenças. O espaço reflete o compromis-
so da prefeitura com a saúde pública. 
Investir em estruturas de atendimento 
primário é fundamental para fortale-
cer a rede de saúde, prevenir doenças 
e promover o bem-estar da população. 
Segunda-feira (29/1) a UBS estará em 
pleno funcionamento. A expectativa é 
de que os moradores do bairro se bene-
ficiem com um atendimento ainda mais 
eficaz e integral.

O antigo prédio da Emef Professor Jor-
ge Augusto de Camargo, no Engenho 
Novo, foi trocado por um outro maior e 
mais moderno. Totalmente reconstruída 
pela Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Obras, a unidade com suas 
novas instalações foi entregue no sába-
do, dia 27, no mesmo endereço, sendo 
a entrada principal pela rua Cafelândia, 
mas também com acessos pelas ruas 
Marechal Deodoro da Fonseca, Piraju 
e Marechal Hermes da Fonseca. Com 
capacidade para abrigar 1.600 alunos, 
o novo prédio está pronto para receber, 
inicialmente, em torno de 1.000 estu-
dantes na volta às aulas deste ano letivo, 
que ocorrerá na segunda-feira, dia 5 de 
fevereiro. O evento teve apresentações 
circenses, como malabarismo e contor-
cionismo dos alunos das oficinas de arte 
da cidade, além de outras atrações como 
robô gigante de led e pintura nos rostos 
de crianças. O descerramento de placa 
foi feito pelo prefeito Rubens Furlan, 
que esteve no evento acompanhado pelo 
secretário de Governo, Beto Piteri, ve-
readores e outros secretários. A soleni-

dade contou também com a presença de 
familiares do homenageado, o professor 
Jorge Augusto de Camargo, alunos e da 
comunidade em geral.  

Modernas instalações 
A escola foi reconstruída em prédio 
de quatro pavimentos em terreno de 
6.047,37m², sendo a área construída de 
5.899,3m². Contém 23 salas de aula, 
sala de leitura, laboratório de ciências, 
auditório, consultório odontológico, 
sala de artes, sala de informática, sala 
multiuso, quadra coberta, cozinha, pátio 
e estacionamento.  

Escola de qualidade 
O objetivo do governo é oferecer am-
bientes e equipamentos mais qualifi-
cados, visando modernizar o ensino 
público e gerar estímulos para alunos 
e educadores. Responsável por assinar 
o projeto de construção da Emef Jorge 
Augusto de Camargo quando era secre-
tário de Obras, Beto Piteri reforçou que 
a Prefeitura tem feito escolas lindas na 
cidade. “Entregamos essa escola para as 

crianças e adolescentes, visando refor-
çar a qualidade de ensino. Uma unidade 
maravilhosa, felicidade para nós, os alu-
nos e as famílias”.   
Morador do bairro e aluno da Emef Jor-
ge de Camargo desde pequeno, Eduardo 
José da Silva, 9º ano, gostou do prédio 
novo. “Sempre estudei aqui, e agora fi-
cou bem-diferente em relação ao que era 
antes. Muitas inovações, como ar-con-
dicionado, quadra, auditório e laborató-
rio. Mais conforto na escola. Valorizou 
bastante o desempenho dos estudantes”.  

Gratidão 
Emocionada, Nilva de Camargo, irmã 
do patrono da escola, disse que o mo-
mento foi de gratidão a todos e de muita 
saudade do irmão, Jorge Augusto de Ca-
margo, que faleceu com 44 anos de ida-
de, em 04 de fevereiro de 1994. Disse 
que ele era solteiro e que também tinha 
outro irmão: o também saudoso Cons-
tantino de Camargo Filho (Dum). 
“É uma homenagem bem-merecida, 
pois o Jorge era amigo de todos, e os 
alunos gostavam muito dele. Uma exce-
lente pessoa e profissional da educação, 
o primeiro professor de geografia a as-
sumir aula nesta escola. 
A comunidade o adorava, tanto que cor-
reu atrás para que colocassem o nome 
dele na escola”, encerrou.   

Mais escolas   
Barueri tem investido também na cons-
trução, reconstrução e reforma de di-
versas escolas da rede de ensino. Ain-
da neste começo de ano está prevista a 
conclusão da Emei Takechi Takau, no 
Engenho Novo, e da Emeief Francisco 
Zacarioto, no jardim Maria Helena. Só 
nos últimos meses, foram finalizadas as 
obras da nova Maternal do Parque Viana 
e da Maternal do jardim Regina Alice. 

A Prefeitura de Itapevi, em parceria com 
o Governo Federal, irá iniciar a regulari-
zação fundiária para mais 957 imóveis de 
quatro bairros em situação irregular. Os 
beneficiados receberão a certidão de ma-
trícula individualizada. A ação vai atender 
14 núcleos, divididos em sete áreas nessas 
localidades. A primeira reunião acontecerá 
neste sábado (27), às 10h, com as famílias 
de um núcleo de 234 moradias do Jardim 
Santa Rita que vai passar pela legaliza-
ção. O encontro será no CEMEB Eduardo 
João da Silva (Rua San José, 38 – Jardim 
Santa Rita). No total serão realizados 28 
encontros com os moradores que serão 
convocados individualmente das seguintes 
localidades: Jardim Santa Rita, Vila Santa 
Rita, Jardim Itacolomi e Jardim Marina. 
Nas reuniões, os residentes conhecerão 
o projeto, e será exibida a planta com as 
medidas de cada imóvel. O objetivo é a 
validação feita pelos beneficiários antes da 
aprovação pela Prefeitura.

Detalhes do projeto
A expectativa é abranger aproximadamen-
te 98,4 mil metros quadrados de áreas nos 
quatro bairros. Do total de imóveis que 
passarão por esse processo de regulariza-
ção fundiária, seis núcleos se localizam 
no Jardim Santa Rita, que totalizam 444 
imóveis. Outras 393 residências ficam em 
quatro diferentes áreas na Vila Santa Rita. 
Mais três núcleos do Jardim Itacolomi en-
globam 98 imóveis. Os 22 restantes ficam 
em uma região atendida no Jardim Marina.

Atualização do cadastro
Iniciada em 2017, essa ação faz parte do 
trabalho de atualização do cadastro social 
dos moradores locais e de estudos técnicos 
para viabilizar a regularização dos lotes. 
O objetivo é proporcionar mais dignidade 
e respeito aos moradores do município, 
que vivem irregularmente há muitos anos. 
Esse total vai se somar às outras 1.235 cer-
tidões individualizadas, entregues às famí-
lias nessa condição nos bairros do Areião, 
Vila da Paz e Parque dos Bandeirantes, em 
2022. No mesmo ano, a Prefeitura assinou 
o maior acordo da história da cidade para 
4,8 mil títulos de regularizações fundiárias 
de imóveis da Cohab de uma única vez. O 
processo está em andamento e será finali-
zado neste ano.

Previsto em lei
O programa permite a regularização fundi-
ária em áreas públicas e privadas, ocupa-
das irregularmente, em núcleos consolida-
dos até 22 de dezembro de 2016. 

Asfalto Novo: Cotia leva infraestrutura 
de qualidade para o Jd. Ísis e São Miguel

Manutenções e reformas nas escolas 
da rede municipal são realizadas

Santana de Parnaíba inaugura 
nova UBS no bairro do Ingaí

Itapevi inicia a regularização 
fundiária de mais 957 imóveis

Prefeitura de Barueri entrega 
novo prédio de escola do Engenho 
para atender 1.600 alunos

Santa Matilde, Santa Quitéria, Santo 
Agostinho, São Cipriano, São Damião, 
São Geremias, São Januário e São Se-
rafim. No bairro Jardim Ísis, o progra-

ma ‘Asfalto Novo’ passará pelas ruas: 
Chucri Cubaech Saad, José Monteiro 
Fonseca, José Celestino Saad, Piedade 
dos Anjos Fonseca e Violeta Saad.

no dia 15 de fevereiro.Nesta semana, a 
Emei Ciranda da Criança será contem-
plada com pintura, troca de telhas e 
torneiras, além de roçagem na parte ex-
terna. A Emei Ademar Ferrari terá toda 
a parte elétrica revisada e renovada. E 
a Emei Abelhinha terá troca de portas, 
além de manutenção das paredes. Nos 
próximos dias, além dessas, mais esco-
las serão inspecionadas e revitalizadas, 
antes do início das aulas.

Novas escolas com obras aceleradas
Carapicuíba possui quatro CEEAC’s 
(Centro de Educação, Esporte, Arte e 
Cultura) em funcionamento: Planalto, 
CSU, Cohab BMX e Tancredão. E, se-
guindo com o investimento na rede mu-
nicipal de ensino da cidade, três novos 

equipamentos estão com obras acelera-
das, a serem inaugurados em breve. A 
Emei Luz do Amanhã, localizada dentro 
do Parque Gabriel Chucre, na Vila Gus-
tavo Correia, terá 565 m² de extensão e 
contará com seis salas de aula, além de 
playground e horta, para socialização 
e educação ambiental das crianças. Já 
a Emei Mundo Mágico, fará parte do 
complexo CEEAC BMX, inaugurado 
em 2022 e localizado na Cohab. A es-
cola contará com três pisos de constru-
ção e quatorze salas de aula. E ainda, a 
escola do CEEAC Paturis, na Vila Mu-
nicipal, com 775 m² de extensão, fral-
dário, sala de amamentação, lavanderia, 
cozinha e playground. Tudo isso com o 
objetivo de proporcionar uma estrutura 
de qualidade aos alunos da cidade.

Embora a segurança pública seja atri-
buição do Estado, a Prefeitura de Osas-
co tem investido nos últimos anos em 
programas e parcerias com as forças de 
segurança (polícias Civil e Militar) para 
reforçar o trabalho preventivo na cidade. 
As ações de prevenção implementadas 
pela Administração Municipal são cons-
tantemente direcionadas não apenas para 
a proteção dos prédios públicos, como 
hospitais, unidades de saúde e escolas. 
Elas também preveem concursos públi-
cos para contratação de novos agentes, 
como treinamento especializado para 
preparar a tropa e e assim contribuir para 
o aumento da segurança aos cidadãos. 
Esse trabalho também inclui investimen-
tos em tecnologia para monitorar esco-
las, unidades de saúde e os principais 
corredores viários da cidade. Todo esse 
conjunto de equipamentos é comandado 
pelo Centro Integrado de Monitoramento 
(COI). No prédio, agentes acompanham 
online o que acontece em tempo real nos 
locais vigiados por câmeras e, em caso 
de ocorrências, equipes de rua são ime-
diatamente informadas por canais segu-
ros de comunicação e agem de imediato 
no combate aos delitos.  Graças a esses 
investimentos em tecnologia, a GCM 
tem ajudado as forças de segurança do 
Estado a abordar e prender criminosos 
nos mais diversos tipos de delito, como 
furtos e roubos ao comércio, a transeun-
tes, a residências e invasões. Além desse 
trabalho de monitoramento, equipes de 
rua da ROMO (Rondas Ostensivas Mo-
torizadas) e ROMU (Ronda Operacional 
Municipal) e viaturas da GCM saem às 
ruas nas primeiras horas do dia para pa-
trulhar os corredores viários com a ope-

ração “Amanhecer Seguro”, para garantir 
mais segurança aos munícipes que saem 
para trabalhar. As câmeras também auxi-
liam na ordenação do trânsito. Em casos 
de acidentes ou semáforos com proble-
mas, agentes de trânsito são informados 
e se dirigem ao local para as devidas pro-
vidências. Outra ação imprescindível da 
Prefeitura para ampliar a segurança na 
cidade nos últimos anos foi a celebração 
de parceria com o comando da Polícia 
Militar para a criação de novos batalhões 
em Osasco. Com essa cooperação mútua, 
nos últimos cinco anos Osasco passou a 
contar com duas novas companhias da 
PM, uma no Jardim D’Abril e outra em 
Quitaúna, ao lado do Conjunto Habita-
cional Miguel Costa. Uma terceira uni-
dade está em construção em Vila Ayrosa 
(dentro do Ginásio Poliesportivo) e será 
entregue este ano. A GCM também conta 
com a Guardiã Maria da Penha, equipe 
especializada em atender mulheres víti-
mas de agressão e/ou que tenham medi-
da protetiva e se sentirem ameaçadas. A 
ampliação dos serviços foi possível gra-
ças aos investimentos da administração 
em novas viaturas, motos, armamentos e 
equipamentos (coletes e escudos balísti-
cos) e drones.

Investimentos e parcerias reforçam 
ações de segurança em Osasco  

As obras estão sendo realizadas pela Prefeitura de Cotia, por 
meio do maior programa de infraestrutura viária do município

O antigo prédio da Emef Professor Jorge Augusto de Camargo, no Engenho 
Novo, foi trocado por um outro maior e mais moderno

Objetivo é proporcionar mais segurança e comodidade aos alunos, 
que retornam no dia 15 de fevereiro
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Grandes nomes da música brasileira 
subirão aos palcos do maior Festival de 
Verão do Litoral Norte de São Paulo, 
o Festival de Verão de São Sebastião 
2024, neste fim de semana. Na Praça 

Mais de 100 pets estão em busca de 
uma nova oportunidade para distribuir 
amor e carinho em Bertioga. Ao todo, 
65 cães e 50 gatos estão disponíveis 
para adoção no Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ) do município. Para re-
alizar a adoção, os interessados podem 
entrar em contato com o CCZ entre se-
gunda e sexta-feira, das 9h às 17h, pelo 
(13) 3316-4079, ou comparecer no en-
dereço temporário da unidade, na Rua 
Mestre Pessoa, 685, Centro, prédio da 
antiga garagem municipal. No processo 
de adoção é feita uma entrevista com a 

O Museu Monteiro Lobato de Taubaté, 
conhecido por Sítio do Picapau Amare-
lo, lança programação de fevereiro com 
atividades dedicadas ao feriado do dia 
5, “Dia da Cidade”, e ao Carnaval.Den-
tre as atividades nos dias 3 e 4 de fe-
vereiro, estão as brincadeiras do projeto 
“Família no Parque”, com atividades 
com cama elástica, jogos de tabuleiro, 
futmesa, jogos cooperativos, pebolim, 
futebol de botão e xadrez gigante. O 
projeto é uma parceria com a Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Qualidade de 
Vida de Taubaté.A Secretaria de Saúde 
também estará presente nos dias 3 e 4 
de fevereiro com aferição de pressão, 
teste de glicemia, sinais vitais e orien-
tações de saúde, com a participação do 
Instituto Educacional Taubaté.A Turma 
do Sítio apresenta a nova peça teatral 
que estreou em janeiro, “Aventuras no 
Reino”, onde Narizinho e Emília vi-
vem uma aventura mágica no Reino das 
Águas Claras, com direito a peixes reis, 
aranhas costureiras, doutores caramujos 
e tudo quanto mais a imaginação pode 
criar. As senhas para assistir a peça são 
entregues 30 minutos antes da sessão 
na porta do casarão.Durante a progra-
mação, entidades sociais do município 
estão responsáveis pelas vendas de sal-
gados, pasteis, sorvetes e açaí. Todo di-
nheiro é revertido em benefício de suas 
atividades sociais.

CARNAVAL
Para o Carnaval, a programação dos 
dias 10, 11 e 13 de fevereiro conta com 
oficinas de máscaras carnavalescas e de 
chocalho, pintura facial de personagens 
do Sítio e desfile. A Turma do Sítio con-
vida a população que se fantasie e se di-
virta muito nesses dias de festas.
O Museu Monteiro Lobato está locali-

Segundo dados divulgados nesta sema-
na pelo Cadastro Geral de Emprega-
dos e Desempregados (Caged), ligado 
ao Ministério do Trabalho e Emprego, 

pessoa interessada para saber se já teve 
ou tem um animal, se há crianças na re-
sidência, a segurança da casa, além de 
orientação sobre o acompanhamento 
veterinário durante a vida do pet. Após 
as perguntas, cumprindo os requisitos, 
o novo tutor deve assinar um termo de 
responsabilidade, apresentar uma cópia 
do RG e do comprovante de residência, 
na formalização do processo de ado-
ção. Assim sendo, o animal pode ser 
levado até o novo lar. Todos os cães e 
gatos disponíveis para adoção estarão 
vacinados, castrados e vermifugados.

O prefeito de Ilhabela, Toninho Co-
lucci, ampliou, há um ano, o progra-
ma “Ilhabela tem Remédio em Casa”, 
quando passaram a ser atendidos pa-
cientes a partir dos 50 anos, tratados 
com medicamentos de uso contínuo. 
Com o programa, lançado há dois anos, 
os pacientes recebem em casa não só 
medicamentos, mas também fraldas e 
dietas. Inicialmente, a ação atendia so-
mente pessoas acima de 60 anos. 
Atualmente, são 480 pacientes atendi-
dos, sendo 131 com fraldas, 59 com nu-
trição e 290 com medicamentos. Segun-
do informações da Secretaria de Saúde, 
de setembro a dezembro de 2023, foram 

realizadas 1.713 entregas em domicílio. 
“Com o “Ilhabela Tem Remédio em 
Casa”, medicamentos, fraldas e apoio 
nutricional são entregues diretamente 
aos que mais precisam. 
Esse é mais um compromisso cumpri-
do que consta no nosso Plano de Go-
verno”, destacou o prefeito de Ilhabela, 
Toninho Colucci. “É mais um carinho 
para a população, que pode receber seus 
medicamentos em casa sem precisar 
se deslocar até a Farmácia Popular ou 
as farmácias das Unidades Básicas de 
Saúde (UBS)”, acrescentou.

Como ser contemplado?
Para participar do programa, o paciente 
deve ter acima de 50 anos, mobilidade 
reduzida, problemas neurológicos ou 
qualquer outra deficiência, ter trata-
mento com medicação de uso contínuo 
(hipertensão, diabetes, dislipidemia, hi-
potireoidismo e outras patologias) e ser 
residente no município. O interessado 
deve procurar sua UBS para mais infor-
mações e cadastro.

Pôr do Sol, na praia de Boiçucanga, a 
banda de reggae Maneva vai animar 
o público com os sucessos ‘O Desti-
no Não Quis’, ‘Saudades do Tempo’ e 
‘Pisando Descalço’, na sexta-feira (2). 

A banda local Koala Joe comandará a 
abertura do show. No sábado (3), Os 
Barões da Pisadinha prometem muito 
agito na Costa Sul. A abertura do show 
ficará por conta do cantor Waldex Bri-
to. á no Complexo Turístico da Rua da 
Praia, no sábado (3), o cantor Hungria 
se apresenta no palco do Festival. O 
também compositor é conhecido nacio-
nalmente pelas músicas ‘Um Pedido’ e 
‘Amor e Fé’. A abertura do show será 
com a cantora de hip-hop Maria Diva 
e o DJ Cidy. Lembrando que os shows 
de abertura começam às 19h e os shows 
principais às 21h. As praias de Ju-
quehy, Maresias, Paúba, Barequeçaba, 
Arrastão, São Francisco, além da Praça 
da Vela (Porto Grande), a Praça do Va-
radouro e o Balneário dos Trabalhado-
res também receberão apresentações de 
artistas locais durante o fim de semana. 
O Festival de Verão de São Sebastião 
2024 é realizado pela Prefeitura de São 
Sebastião, por meio da Secretaria de 
Turismo (SETUR) e da Fundação Edu-
cacional e Cultural ‘Deodato Sant’An-
na’ (Fundass).

Programa “Ilhabela tem Remédio 
em Casa” atende pacientes 
a partir dos 50 anos

Shows do cantor Hungria, Os Barões da Pisadinha e 
Maneva são atrações deste fim de semana no Festival 
de Verão de São Sebastião

Caraguatatuba tem aumento de 91% na geração 
de empregos em 2023 e fecha com saldo positivo 
de 741 vagas
A cidade terminou o ano com saldo positivo de 741 vagas, impulsionadas 
pelos setores de serviços e comércios

O projeto é uma parceria com a Secretaria de Esportes, Lazer e Qualidade 
de Vida de Taubaté

O Museu Municipal de São José dos 
Campos, que acabou de ser reaberto após 
obras de reforma geral e de melhorias na 
acessibilidade das pessoas, vai exibir no 
próximo dia 7 de fevereiro (quinta-feira), 
às 19h, a primeira sessão de cinema fran-
cês, com  filme “Barbara”. A exibição é 
gratuita e será no auditório do Museu, 
abrindo oficialmente a nova programa-
ção da Fundação Cultural Cassiano Ri-
cardo, que também integra o Circuito 
Cultural Central. O filme conta a história 
de uma atriz que foi escalada para viver 
a personagem Barbara no cinema -- uma 
artista nascida Monique Serf, em 1930, 
que iniciou a carreira cantando e tocan-
do piano em cabarés e encontrou enorme 

sucesso no fim da década de 50, conquis-
tando a França com suas melancólicas 
canções autorais e performances dramá-
ticas. “Barbara” retrata a jornada e pre-
paração dessa atriz junto ao diretor, na 
construção de uma personagem que seja 
tão sensível e avassaladora, como a len-
dária cantora francesa. Com direção de 
Mathieu Amalric, o filme foi abertura da 
mostra “Um Certo Olhar”, do Festival de 
Cannes, em 2017. O filme é legendado 
em português e, após sua exibição, ha-
verá um debate público. Para prestigiar, 
não é necessário reservar ingressos. É só 
chegar a aproveitar! A classificação etá-
ria deste drama/musical é de 14 anos. 

Cine do Centro
O “Cine do Centro”, que era realizado no 
Cine Teatro Benedito Alves e agora pas-
sa para o Museu Municipal, prevê ses-
sões de filmes franceses gratuitas, toda 
primeira quarta-feira do mês. Desenvol-
vido em parceria com a Aliança Francesa 
Vale do Paraíba, a Prefeitura de São José 
dos Campos e a Fundação Cultural Cas-
siano Ricardo proporcionam mais uma 
ação cultural diferenciada às pessoas por 
meio do Circuito Cultural Central, que 
está inserido no recém-lançado Progra-
ma Urbaniza Centro.

Museu Municipal terá sessão 
de filme francês no dia 7

zado na avenida Monteiro Lobato, s/n, 
Chácara do Visconde.

PROGRAMAÇÃO
Sábado – 3/02
Área Verde: das 9h às 17h.
Família no Parque: das 9h às 16h30.
Tenda da Saúde: das 9h às 16h30.
Visitação ao Casarão: das 9h às 16h30.
Feira de Artesanato: das 9h às 16h30.
Brinquedoteca: das 10h às 11h e das 13h 
às 15h. Fotos com a Turma do Sítio: das 
10h às 10h45 e das 14h às 15h30.
Sessões de Teatro: às 11h e às 16h.
Domingo – 4/02
Área Verde: das 11h às 17h.
Família no Parque: das 11h às 16h30.
Tenda da Saúde: das 9h às 16h30.
Visitação ao Casarão: das 11h às 16h30
.Feira de Artesanato: das 11h às 16h30.
Brinquedoteca: das 12h às 15h.
Fotos com a Turma do Sítio: das 11h30 
às 12h30 e das 13h às 14h30.
Sessões de Teatro: às 15h e às 16h.
Sábado – 10/02
Área Verde: das 9h às 17h.
Visitação ao Casarão: das 9h às 16h30.
Feira de Artesanato: das 9h às 16h30.

Caraguatatuba obteve um aumento de 
91% na geração de empregos em 2023 
se comparado com o ano de 2022. A 
cidade terminou o ano com saldo posi-

Brinquedoteca: das 10h às 11h e das 13h 
às 15h – Oficina de máscaras carnava-
lescas.
Fotos com a Turma do Sítio: das 10h às 
10h45 e das 14h às 15h30.
Teatro: Desfile de fantasias no Sítio, às 
14h – Compareça fantasiado e participe.
Sessões de Teatro: às 11h e às 16h
.Domingo – 11/02
Área Verde: das 11h às 17h.
Visitação ao Casarão: das 11h às 16h30.
Feira de Artesanato: das 11h às 16h30.
Brinquedoteca: das 12h às 15h – Oficina 
pedagógica de chocalho e pintura facial 
de personagens do Sítio.
Fotos com a Turma do Sítio: das 11h30 
às 12h30 e das 13h às 14h30.
Sessões de Teatro: às 15h e às 16h.
Terça-feira – 13/02
Área Verde: das 11h às 17h.
Visitação ao Casarão: das 11h às 16h30.
Feira de artesanato: das 11h às 16h30.
Brinquedoteca: das 12h às 15h – Oficina 
pedagógica de chocalho e pintura facial 
de personagens do Sítio.
Fotos com a Turma do Sítio: das 11h30 
às 12h30 e das 13h às 14h30.
Sessões de Teatro: às 15h e às 16h.

tivo de 741 vagas, impulsionadas pelos 
setores de serviços e comércios, além 
da construção civil que está em alta no 
município. Em 2022, durante todo o 
ano, Caraguatatuba terminou com sal-
do positivo de 386 vagas. 
Somente em dezembro passado, a cida-
de gerou 1.459 vagas e terminou o mês 
com saldo positivo de 351 vagas com 
o início da alta temporada de verão. 
“Esse crescimento consolida a cidade 
como polo comercial do Litoral Norte, 
principalmente com o incremento de 
medidas para atrair novas empresas, a 
abertura de novos microempreendedo-
res individuais e o fomento na área da 
construção civil. 
Sem dúvida, Caraguatatuba está se 
preparando para o futuro e é nítido o 
desenvolvimento econômico que a ci-
dade passa neste momento”, destacou 
o prefeito Aguilar Junior.

Mais de 100 pets estão disponíveis 
para adoção em BertiogaSítio do Pica-Pau amarelo divulga programação 

especial de feriado e carnaval em Taubaté
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O Google anunciou na última semana 
sua nova ferramenta de inteligência 
artificial para geração de vídeos: o Lu-
miere. A ideia é que o Lumiere possa 
transformar qualquer texto ou imagem 
em vídeos elaborados e realistas — um 
grande desafio para a geração de víde-
os por IA. A ferramenta do Google, de-
senvolvida em parceria com o Instituto 
Weizmann, a Universidade de Tel-Aviv 

e o Instituto de Tecnologia de Israel Te-
chnion, usa um modelo de difusão no 
espaço-tempo conhecido como Space-
-Time U-Net, que gera todos os quadros 
da duração temporal do vídeo de uma 
só vez, diferente de outras ferramentas 
pré-existentes que geram quadros-cha-
ve distantes entre si que depois são 
conectados. Esse modelo permite que 
os vídeos criados pelo Lumiere sejam 

mais realistas, com movimentos diver-
sos e coerentes, mesmo que em baixa 
resolução. Além da geração de vídeos 
com base em texto, a inteligência arti-
ficial do Google também permite que 
imagens se tornem vídeo, ou que seja 
possível copiar um estilo de desenho 
específico. No artigo publicado junto 
ao lançamento do Lumiere, no entanto, 
o próprio Google reconhece que a fer-
ramenta de geração de vídeos realistas 
pode ser utilizada de forma indevida, 
para criar conteúdo deliberadamente 
falso ou enganoso, ou prejudicial de 
alguma maneira. Conforme as ferra-
mentas de IA se aperfeiçoam, também 
se tornam mais desafiadores os proble-
mas como os “deepfakes”, vídeos fal-
sos porém extremamente realistas que 
podem ser usados para espalhar desin-
formação. Na semana passada, a canto-
ra Taylor Swift também foi vítima de 
falsos nudes — imagens geradas por 
inteligência artificial que mostrariam 
ela nua. Todos estes desafios devem 
ser contemplados por qualquer empre-
sa de tecnologia que passe a oferecer 
ferramentas de IA para gerar imagens. 
Por enquanto, o Lumiere ainda não está 
disponível para o público geral.

Um grupo de cientistas atou o menor 
nó do mundo, com apenas 54 átomos. 
O nó molecular, no formato de “trevo”, 
foi feito sem querer pelo quarteto de 
pesquisadores do Instituto de Física 

Química de Dalian, da Academia Chi-
nesa de Ciências, e da Universidade de 
Western Ontario, de Londres, enquanto 
eles trabalhavam na criação de aceti-
letos metálicos. “Os nós moleculares, 

cuja síntese apresenta muitos desafios, 
podem desempenhar papéis importan-
tes na estrutura e função das proteínas, 
bem como em materiais moleculares 
úteis, cujas propriedades dependem do 
tamanho da estrutura com nós”. Os nós 
de trevo são aqueles usados para fazer 
um pretzel, por exemplo, no qual há 
“três segmentos” que se enroscam sem 
deixar nenhuma ponta solta. O recorde 
anterior de menor nó do mundo per-
tencia também a pesquisadores chine-
ses, que sintetizaram um nó molecular 
com 69 átomos em 2020. Neste caso, 
os nós foram feitos propositalmente 
pelos cientistas, que treinaram a cadeia 
de átomos a se enroscar três vezes para 
formar um nó trevo. A criação aciden-
tal nos deixa um pouco mais perto de 
entender como funcionam nós micros-
cópicos existentes na natureza e no 
DNA e RNA, além de outras proteínas.

Um satélite desenhado para estudar 
todo o planeta Vênus e um trio de naves 
espaciais que surfam em ondas gravita-
cionais são as missões recentes adotadas 
pela Agência Espacial Europeia (ESA, 
da sigla em inglês). A primeira tem o 
objetivo de saber se o nosso planeta 
vizinho é parecido ou não com a Terra, 
enquanto a segunda quer saber a história 
do universo. A ESA selecionou as mis-
sões anteriormente, mas a adoção oficial 
significa que irão selecionar os constru-
tores para começar a dar vida aos proje-
tos. A agência europeia irá se unir com a 
Administração Nacional da Aeronáutica 
e Espaço (NASA, da sigla em inglês) 
para as duas missões. A previsão é que 
os lançamentos possam ocorrer na esta-
ção espacial da Europa na Guiana Fran-
cesa em 2030.  “Essas missões pioneiras 
irão nos levar ao próximo nível em duas 
áreas extraordinárias da ciência espacial 
e manter os cientistas europeus na van-
guarda desses territórios”, disse Carole 
Mundell, diretor de ciência da ESA, em 
um comunicado. A ESA selecionou as 
missões anteriormente, mas a adoção 
oficial significa que irão selecionar os 
construtores para começar a dar vida aos 
projetos. A agência europeia irá se unir 
com a Administração Nacional da Aero-
náutica e Espaço (NASA, da sigla em 
inglês) para as duas missões. A previsão 
é que os lançamentos possam ocorrer na 
estação espacial da Europa na Guiana 
Francesa em 2030. “Essas missões pio-
neiras irão nos levar ao próximo nível 
em duas áreas extraordinárias da ciência 
espacial e manter os cientistas europeus 
na vanguarda desses territórios”, disse 
Carole Mundell, diretor de ciência da 
ESA, em um comunicado.

Uma nova viagem para Vênus
O satélite EnVision Vênus irá estudar o 
planeta com detalhes nunca antes vistos, 
desde o núcleo interno do planeta até o 
topo de sua atmosfera. Isso ajudará os 
astrônomos a entenderem o que faz o 
planeta ser quente e tóxico – inabitável, 
diferentemente da Terra. Quando com-
parado com o nosso planeta, Vênus é 
semelhante em tamanho e distância do 
Sol, mas todo o restante é diferente. Al-
guns pesquisadores acreditam que o pla-
neta pode ter tido um clima semelhante 
da Terra em algum momento antes de 
se tornar tão quente. Mas o “planeta 
gêmeo” é agora um planeta inóspito, 
com as temperaturas da superfície ca-
pazes derreter chumbo e uma pressão 
intensa e esmagadora como resultado 
de um efeito estufa descontrolado. Os 
cientistas esperam que a missão respon-
da perguntas chave sobre Vênus, como 
o modo que o planeta evolui ao longo 
do tempo e se já teve oceanos. Outros 
aspectos são o quão geologicamente ati-
vo é o planeta e o que causou esse efeito 
estufa. EnVision deve ser lançada em 
2031 e será a primeira missão espacial 
a reunir informações sobre a interação 
entre atmosfera, superfície e interior 
venusianos. Depois de uma jornada 15 
meses até chegar à Vênus, EnVision 
passará mais 15 meses orbitando o pla-
neta.  satélite terá dois painéis solares 
implantáveis e transportará um conjun-
to de instrumentos que podem observar 
a superfície e atmosfera venusianas. A 
EnVision também poderá sondar as nu-
vens espessas e obscuras do planeta com 
o uso de ondas de rádio. Essa é uma das 
diversas missões em desenvolvimento 
para estudar Vênus. 

Telescópio James Webb captura imagens 
“espantosas” de 19 galáxias

Próximas missões espaciais irão 
investigar os mistérios de Vênus 
e do universo

Cientistas atam o menor nó do mundo 
usando apenas 54 átomos

Bilionário disse que resultados iniciais 
foram promissores; estudo avalia fun-
cionalidade da interface que permite que 
pessoas com paralisia controlem dispo-
sitivos com o pensamento Elon Musk, 
o bilionário fundador da Neuralink, dis-

se que o primeiro humano recebeu um 
implante da startup de chips cerebrais e 
está se recuperando bem. O anúncio foi 
feito em uma postagem na plataforma 
X. “Os resultados iniciais mostram uma 
detecção promissora de picos de neurô-
nios”, disse Musk. A Food and Drug 
Administration (FDA) dos EUA autori-
zou a empresa no ano passado a realizar 
o seu primeiro ensaio para testar o seu 
implante em humanos. “O primeiro pro-
duto @Neuralink se chama Telepatia”, 
acrescentou Musk. O estudo avaliará a 
funcionalidade da interface que permite 
que pessoas com tetraplegia, ou paralisia 
dos quatro membros, controlem disposi-
tivos com o pensamento, segundo o site 
da empresa. A Neuralink não respondeu 
imediatamente a um pedido da Reuters 
para obter mais detalhes.

Neuralink faz 1º implante de chip 
cerebral em humano

Lumiere: nova IA do Google transforma 
textos e imagens em vídeos realistas

Nova descoberta oferece pistas sobre a formação de estrelas e evolução 
de estrutura galácticas
Novas imagens capturadas pelo Teles-
cópio Espacial James Webb (JWST, na 
sigla em inglês) mostram, em notáveis 
detalhes, 19 galáxias espirais relativa-
mente próximas da nossa Via Láctea. 
Essas imagens oferecem novas pistas 
sobre a formação das estrelas, além da 
estrutura e evolução galácticas. As ima-
gens foram divulgadas por uma equipe 
de cientistas envolvida em um projeto 
chamado Física em Alta Resolução An-
gular em Galáxias Próximas (Phangs, na 
sigla em inglês), que opera em diversos 
observatórios astronômicos importantes. 
A mais próxima das 19 galáxias chama-
-se NGC5068, a cerca de 15 milhões 
de anos-luz da Terra. A mais distante 
delas é a NGC1365, a aproximadamen-
te 60 milhões de anos-luz. Um ano-luz 
é a distância que a luz percorre em um 
ano, o equivalente a 9,5 trilhões de qui-
lômetros. Galáxias espiras, similares a 
enormes cata-ventos, são um tipo co-
mum de galáxia. A nossa Via Láctea é 
uma delas. O Telescópio Espacial James 
Webb foi lançado em 2021 e começou a 
coletar dados em 2022, remodelando a 
compreensão dos primórdios do univer-
so e tirando fotografias maravilhosas dos 
cosmos. O observatório “olha” para o 
universo principalmente por infraverme-
lhos.As novas observações foram efetu-
adas pela Câmera Quase-Infravermelha 
(NIRCam) do Webb e pelo Instrumento 
de Infravermelhos Médios (Miri). Eles 
mostram aproximadamente 100.000 
bolsões de estrelas e milhões ou talvez 
bilhões de estrelas individuais. “Esses 
dados são importantes porque eles nos 
dão uma nova visão da fase inicial da 
formação estelar”, disse o astrônomo 
da Universidade de Oxford, Thomas 
Williams, que liderou o processamento 
de dados das imagens da equipe. “As 

estrelas nascem nas profundezas de nu-
vens de poeira que bloqueiam completa-
mente a luz nos comprimentos de onda 
visíveis — ao que o Telescópio Espacial 
Hubble é sensível –, mas essas nuvens 
iluminam-se nos comprimentos de onda 
do James Webb. Não sabemos mui-
to sobre essa fase, nem sequer quanto 
tempo dura na verdade, e por isso esses 
dados serão vitais para entender como 
as estrelas começam suas vidas nas ga-
láxias”, continuou Williams. Cerca de 
metade das galáxias espirais têm uma 
estrutura reta, chamada de barra, que 
sai do centro galáctico ao qual os braços 
espirais estão anexados. “O pensamento 
comum é que as galáxias se formam de 
dentro para fora, então vão se tornando 
cada vez maiores ao longo de sua vida. 
Os braços espirais agem para varrer o 
gás que se transformará em estrelas, e 

A Nasa anunciou que seu helicóptero 
Ingenuity, o pioneiro em Marte, irá se 
aposentar após completar 72 voos so-
bre o planeta, realizados com sucesso 
nos últimos três anos. O anúncio foi 
feito por Bill Nelson, administrador 
da agência espacial norte-americana. 
O motivo para o fim das atividades é 
que, em seu último voo, realizado no 
dia 18 de janeiro, imagens mostraram 
que uma ou mais hélices rotativas so-
freram danos durante o pouso, o im-
possibilitando de voar novamente. O 
acidente aconteceu quando a equipe 
do Ingenuity planejou um voo vertical 
curto para determinar a sua localização 
após o helicóptero ter realizado um 
pouso de emergência em seu voo an-
terior, em 6 de janeiro. Após ter atingi-
do uma altura de 12 metros, conforme 
planejado, a aeronave projetou sua des-
cida e, faltando um metro para chegar 
à superfície, perdeu contato com o ro-

ver, que funciona como retransmissor 
de comunicações para o helicóptero. A 
comunicação foi reestabelecida no dia 
seguinte e imagens enviadas à Terra 
mostraram danos nas hélices rotativas. 
O anúncio da aposentadoria da aerona-
ve foi feito em um vídeo publicado nas 
rede sociais. “Ingenuity, o ‘pequeno 
helicóptero que podia’ – e dizia sem-
pre ‘acho que posso, acho que posso’ 
– bem, agora fez seu último voo em 
Marte”, diz Bill Nelson.

Nasa encerra missão de helicóptero 
em Marte após 72 voos

as barras agem para canalizar esse gás 
em direção ao buraco negro central da 
galáxia”, acrescentou Williams. As ima-
gens permitem que os cientistas distin-
guem pela primeira vez a estrutura das 
nuvens de poeira e gás das quais estrelas 
e planetas se formam em alto nível de 
detalhe. Isso pode ser feito em galáxias 
além da Grande Nuvem de Magalhães e 
da Pequena Nuvem de Magalhães, que 
são consideradas satélites galácticos da 
Via Láctea. “As imagens não são apenas 
esteticamente espantosas, elas também 
contam uma história sobre o ciclo de 
formação e feedback da estrela, que são 
a energia e o impulso libertados por jo-
vens estrelas ao espaço entre estrelas”, 
disse a astrônoma Janice Lee, do Insti-
tuto de Ciência do Telescópio Espacial 
em Baltimore, principal investigadora 
dos novos dados.

Nova descoberta oferece pistas sobre a formação de estrelas e evolução 
de estrutura galácticas



www.jornalnc.comDe 01 à 07 de Fevereiro 2024

ESPORTE 07

Após duas vitórias consecutivas, a se-
leção brasileira masculina está a apenas 
uma vitória da classificação antecipada 
ao quadrangular final do Torneio Pré-
-Olímpico de futebol, na Venezuela.  A 
equipe Sub 23 comandada pelo técni-
co Ramon Menezes encara o Equador, 

atual  líder do Grupo A, no Estádio Brí-
gido Iriarte, na capital Caracas. Ambas 
as equipes seguem invictas na compe-
tição. O Brasil é o segundo colocado 
da chave, com seis pontos, um a menos 
que o Equador, que disputou um jogo a 
mais na tabela. Além de 100% de apro-

veitamento no torneio (vitórias por 1 a 
0 na estreia contra a Bolívia e de 2 a 0 
contra a Colômbia), a seleção se desta-
ca com a melhor defesa, pois não so-
freu nenhum gol. Líderes do Grupo A, 
os equatorianos ganharam por 3 a 0 da 
Colômbia na primeira rodada; depois 
empataram em 1 a 1 com a Venezuela, 
e na terceira rodada derrotaram a Bolí-
via por 2 a 0. Atual bicampeã olímpica 
(Rio 2026 e Tóquio 2020), a seleção 
brasileira compete com outras nove 
equipes sul-americanas por uma das 
duas vagas distribuídas no Pré-Olímpi-
co para os Jogos de Paris, entre julho 
e agosto deste ano. Na primeira fase 
do torneio, as equipes de cada chave 
se enfrentam entre si, em jogo único. 
As duas melhores ao fim da quinta ro-
dada avançam ao quadrangular final. A 
partir daí, os dois times com pontuação 
mais alta se classificam e Paris 2024 e 
disputarão a final do torneio. Além do 
Brasil, outras duas seleções sul-ameri-
canas ostentam dois ouros olímpicos:a  
Argentina (Atenas 2004 e Pequim 
2008) e o Uruguai (Paris 1924 e Ams-
terdã 1928). Ambas estão no Grupo 
B, junto com Paraguai (líder com sete 
pontos), Peru e Chile.

O sorteio dos confrontos da primeira 
fase da Copa do Brasil, que reúne ao 
todo 92 times de diversas divisões do 
futebol nacional, na sede da CBF, no 
Rio de Janeiro. De acordo com a en-
tidade, no mesmo dia também serão 
definidos os mandos de campo da se-
gunda fase. O sorteio terá transmissão 
ao vivo online. A primeira fase está 
programada para começar em 21 de 
fevereiro. Além dos 80 clubes da fase 
inicial contemplados no sorteio, outros 
12 times previamente classificados in-

gressarão na Copa do Brasil apenas na 
terceira fase, quando a disputa ocorrerá 
com jogos de ida e volta. São eles: Pal-
meiras, Flamengo, Atlético-MG, Grê-
mio, Botafogo, Bragantino, Athletico-
-PR, Vitória, Fluminense, São Paulo, 
Ceará e Goiás. Para realizar o sorteio 
dos primeiros confrontos do torneio, a 
CBF distribuirá os nomes dos 80 times 
da fase inicial em oito potes. De um 
lado, ficarão os times mais bem colo-
cados no Ranking Nacional de Clubes 
(RNC), alocados nos potes A, B, C 

e D. Tais equipes farão a estreia fora 
de casa, no entanto terão a vantagem 
do empate para avançarem à segunda 
fase. Do outro lado estarão os demais 
40 clubes distribuídos pelo potes E, F, 
G, H. Entre os clubes estreantes no tor-
neio mais democrático do país, estão 
Água Santa, de Diadema (SP), Amazo-
nas-AM, campeão da Série C do Cam-
peoanto Brasileiro de 2023; Manaua-
ra-AM: ;Audax Rio (RJ); Olaria-RJ: 
Capital-TO; Grêmio Atlético Sampaio-
-RR; Itabuna-BA; e Petrolina-PE. 

A Rússia disse que recorrerá de uma 
decisão que tirou do país uma medalha 
de ouro olímpica depois que o Kremlin 
condenou uma suspensão por doping 
contra a patinadora artística adolescen-
te Kamila Valieva como politicamente 
motivada. Na segunda-feira, a Corte 
Arbitral do Esporte (CAS) suspendeu 
Valieva por quatro anos por doping, a 
partir de dezembro de 2021, uma decisão 
que tirou a medalha de ouro do Comitê 
Olímpico Russo na prova de equipe nos 
Jogos de Inverno de Pequim 2022, qua-
se dois anos após a competição. “Não 
concordamos com essas decisões - nem 
com a decisão da corte, nem com a deci-
são da federação (de patinação no gelo). 
Não as aceitamos”, disse o porta-voz do 
Kremlin, Dmitry Peskov, um dia depois 
de ter descrito a decisão da CAS como 
política. “Se houver alguma oportunida-
de de contestar e continuar a defender 

os direitos de nossos atletas, eles devem 
ser mobilizados até o fim.” Após os co-
mentários de Peskov, o Comitê Olímpico 
Russo (ROC) disse que seus advogados 
estavam se preparando para contestar 
a revisão da classificação no evento de 
equipe pela União Internacional de Pati-
nação (ISU), que deixa a Rússia sem uma 
medalha de ouro, mas com o bronze. 

CBF sorteia confrontos da 1ª fase da 
Copa do Brasil

Rússia recorre após perder ouro nos 
Jogos de Inverno; Kremlin critica 
suspensão de patinadora por doping

Brasil encara Equador de olho no 
quadrangular final do Pré-Olímpico

O judô brasileiro conquistou bronze e 
prata o Grand Prix (GP) de Portugal, 
primeira competição do ano olímpico. 
na cidade de Odivelas , último dia do 
GP, o meio-pesado Rafael Buzacarini 
faturou o bronze ao derrotar o sérvio 
Bojan Dosen nas punições (3-2). Mi-
chel Augusto, de 19 anos,  já fora vi-

ce-campeão no tatame lusitano. Ambos 
somaram pontos preciosos no ranking 
olímpico para os Jogos de Paris.  “Fico 
muito feliz de começar o ano com uma 
medalha no peito. Fiz uma grande 
competição. A preparação lá no treina-
mento de Mittersill [Áustria] foi essen-
cial. Isso me dá muito mais felicidade, 

Judô: Brasil abre ano olímpico com 
bronze e prata em GP de Portugal

motivação para continuar. Tem muito 
mais competição pela frente. Come-
çar com pé direito é muito bom.”, co-
memorou Buzacarini, que somou 350 
pontos (terceiro lugar)  no ranking 
olímpico. O primeiro brasileiro a subir 
ao pódio no GP de Portugal foi  Michel 
Augusto, o MIchelzinho, de 19 anos, 
campeão nos Jogos Pan-Americanos 
de Santiago (Chile), no ano passado.  
Após emplacar vitórias seguidas até 
chegar à final - uma delas foi nas oi-
tavas, quando desbancou  o cabeça de 
chave Ariunbold Enkhtaivan (Mongó-
lia), vice-campeão mundial de 2022 - 
Michel Augusto não resistiu na final ao 
uzbeque Dilshodbek Baratov, prata no 
Mundial de Doha de 2023. Com o se-
gundo lugar no pódio, Michelzinho so-
mou 490 pontos no ranking entrou na 
zona de classificação para Paris 2024, 
ao lado de Matheus Takaki, também na 
categoria dos 60kg.  e mais 490 pontos 
no ranking, Michelzinho saltou muitas 
O segundo lugar no pódio Michelzinho 
subir várias posições no ranking, ao so-
mar mais 490 pontos

A equipe Sub 23 comandada pelo técnico Ramon Menezes encara o Equador, atual  líder 
do Grupo A, no Estádio Brígido Iriarte, na capital Caracas

Maior campeão da Copa São Paulo de 
Futebol Júnior, o Corinthians faturou 
dentro de casa, na Neo Química Arena, 
seu 11º título do torneio. O nome do 
jogo foi o atacante Kayke Ferreira, que 
marcou um golaço contra o Cruzeiro, 
aos 39 minutos do segundo tempo, e 
definiu a partida eletrizante, diante de 
mais 43 mil torcedores que lotaram 
as arquibancadas do Itaquerão, na tar-
de do feriado em São Paulo, em que é 
celebrada a fundação da cidade de São 
Paulo. A conquista do hendecampe-
onato (11 títulos), põe fim a um hiato 
de sete anos, desde a última vez que o 
Corinthians ergueu a taça da Copinha, 
principal competição de categorias de 
base no país. O torneio teve início no 
último dia 2, com 128 times. reunindo 
cerca de 3,5 mil atletas. com idades en-
tre 15 e 21 anos. O primeiro tempo foi 
dominado pelo Cruzeiro. Com quatro 
jogadores atuando no meio-campo, a 
equipe mineira foi bem mais criativa, 
chegando com velocidade no ataque. 
Logo aos nove minutos, Xavier puxa 

contra-ataque, invade a área, chuta 
forte, e no rebote Arthur desperdiçou 
a chance de abrir o placar chutando 
para fora.  Depois aos 20,  nova chan-
ce dos Crias da Toca em bela cobrança 
de falta de Vitinho,que triscou a trave 
do Timão.  Pressionado pela torcida, o 
Corinthians custou a se encontrar em 
campo.  A melhor oportunidade surgiu 
já aos 45 minutos, após jogada indivi-
dual de Kayke, que errou na finalização 
dentro da pequena área, e no bate-reba-
te, a bola sobrou para Higor dentro da 
pequena área, mas ele chutou para fora, 
rente à trave direita do goleiro Felipe 
Longo. Depois do intervalo, o Cruzeiro 
seguiu pressionando em busca do pri-
meiro gol. E por muito pouco não mar-
cou com Vitnho, aos 23 minutos, que 
mandou uma bomba da entrada da área, 
mas Felipe Longo defendeu e salvou o 
Timãozinho.  Dois minutos depois, Te-
vis balançou o fundo da rede corintiana 
com um belo gol: chutou da entrada da 
área e a bola encobriu goleiro Felipe 
Longo. No entanto, o gol não foi vali-
dado pelo árbitro, que anotou falta de 
ataque do Cruzeiro. Aos poucos, com 
jogadas de contra-ataque , o Corin-
thians foi se soltando mais na partida. 
Aos 31, Vitor Meer chutou com perigo 
em direção ao gol. A bola ainda des-
viou em Arthur Sousa e só não entrou 
porque o goleiro Otávio estava atento 
e espalmou para fora. O gol da vitória 
e hendecampeonato saiu oito minutos 
depois, com Kayke dominando a bola 
na entrada da área e soltando um belo 
chute cruzado, sem chances para o go-
leiro Otávio.

Corinthians bate Cruzeiro e fatura 
titulo da Copinha pela 11ª vez

A CBF definiu por sorteio na tarde 
desta terça-feira (30) os 40 confrontos 
eliminatórios da primeira fase da Copa 
do Brasil, que começa em 21 de feve-
reiro. A etapa inicial reúne 80 dos 92 
clubes do torneio – o restante entra na 
terceira fase, que terá jogos de ida e 
volta. O calendário com datas e horá-
rios da partida ainda serão divulgados 
pela CBF. Logo na primeira chave, o 
Cruzeiro, maior campeão da Copa do 
Brasil (seis títulos), foi sorteado para 
estrear contra o Sousa-PB, na cidade 
que dá nome ao clube. De acordo com 
o regulamento do torneio, os times mais 
bem colocados no Ranking Nacional de 
Clubes (RNC) estreiam fora de casa, 
mas levam a vantagem do empate para 
avançar à segunda fase.  Esse também 
o caso do Corinthians que visitará na 
estreia o Cianorte-PR; do Fortaleza que 
pegara o Fluminense-PI e do Bahia que 
irá até São Luís enfrentar o Moto Club. 
Entres os times estreantes, está o Au-
dax-Rio, clube de Angra dos Reis (RJ) 
que debutará na Copa do Brasil jogando 
em casa contra a Portuguesa-RJ, clube 

carioca da Ilha do Governador, bairro 
da zona norte da capital. Também ha-
verá clássico tocantinense: o estreante 
Capital recebe o Tocantinópolis na pri-
meira fase. Os demais estreantes são 
Água Santa, de Diadema (SP), Amazo-
nas-AM, campeão da Série C do Brasi-
leiro 2023; Manauara-AM;  Olaria-RJ; 
Grêmio Atlético Sampaio-RR; Itabu-
na-BA; e Petrolina-PE. Os dois vence-
dores de cada grupo da primeira fase  
(são ao todo 20, com quatro times cada) 
avançam à etapa seguinte, também eli-
minatória (jogo único). No entanto, no 
caso de empate, a definição da partida 
ocorrerá em cobrança de pênaltis. A 
partir da terceira fase, estarão juntos 
os times classificados e também os 2 
clubes restantes: Palmeiras, Grêmio, 
Atlético-MG, Flamengo, Fluminense, 
São Paulo, Botafogo e RB Bragantino 
(representantes brasileiros na Copa Li-
bertadores deste ano), além de Athleti-
co-PR (nono lugar na Série A do Brasi-
leirão 2023), Ceará (campeão da Copa 
do Nordeste), Goiás (campeão da Copa 
Verde) e Vitória (campeão da Série B).

Copa do Brasil: definidos por sorteio 
os 40 jogos únicos da 1ª fase
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O Chevrolet Sonic é um raro caso de bom 
automóvel que foi abandonado pelo fa-
bricante e esquecido pelo mercado: ele 
chegou em 2012 com pouca divulgação, 
para ser posicionado acima do Onix e do 
Agile, podendo enfrentar os Honda Fit e 
Ford New Fiesta.  Importado da Coreia 

do Sul (e posteriormente do México), ele 
não se beneficiou da isenção do impos-
to de importação, o que acabou afetando 
seu custo-benefício. O Chevrolet Sonic 
tem estilo controverso típico dos core-
anos, mas ele bebe na mesma fonte do 
Cruze de primeira geração, ou seja, reúne 

atributos técnicos que o tornam confiável 
e fácil de manter. Mas,  hoje, as revisões 
do Sonic são mais caras que as do Cru-
ze 1.8. Derivado da mesma plataforma 
GSV/Gamma II do Cobalt, do Onix e da 
Spin, seu grande destaque era o moderno 
motor Ecotec 1.6 16V flex de 120/116 cv, 
com variação nos comandos de válvulas 
e no coletor de de admissão. Seu ronco 
encorpado e respostas rápidas não con-
tribuem para o consumo, mas instigam 
uma tocada esportiva. Sua dirigibilida-
de é favorecida pelo acerto equilibrado 
da suspensão, que transmite segurança 
sem comprometer o conforto. A direção 
leve e precisa tem assistência hidráulica 
(menos eficiente que a elé trica) e por trás 
dela figura um painel inspirado em mo-
tos, com conta-giros analógico e demais 
instrumentos digitais. Espaçoso e bem-
-acabado, o Chevrolet Sonic deixa a de-
sejar no porta-malas: seus 265 litros são 
apenas suficientes. O Sonic Sedan tinha 
espaço bem maior: 477 litros de capaci-
dade. Outra deficiência é a ausência de 
encosto de cabeça e cinto de três pontos 
para o terceiro passageiro no banco de 
trás nos primeiros modelos importados. 

Avaliação do Jeep Compass 4xe híbrido: 
Na rota da tomada
Importado da Itália e cotado para virar 
“made in Brazil” ainda este ano, o híbri-
do plug-in Jeep Compass 4xe posiciona 
a Stellantis no caminho da eletrificação. 
Importado da Itália desde 2022, o Jeep 
Compass 4xe é o único modelo híbrido 
vendido no Brasil pelo grupo Stellantis 
– que, além da Jeep, reúne as marcas 
Fiat, Ram, Peugeot e Citroën. Movido 
por um motor a gasolina associado a um 
elétrico carregável em tomadas, o utili-

tário esportivo médio está cotado para 
ser pioneiro mais uma vez e se tornar o 
primeiro híbrido da Stellantis fabricado 
no Brasil, algo que deve ocorrer ainda 
este ano. No processo de nacionaliza-
ção, a produção local do Compass 4xe 
acrescentará a tecnologia “Bio-Hybrid”, 
combinando um motor elétrico com um 
a combustão movido por gasolina e/
ou etanol (flex). Aliás, outros modelos 
produzidos em Goiana, Pernambuco, 

Chevrolet Sonic usado é como um 
Onix, mas com manutenção do Cruze 
Se espaço interno era equivalente ao do Onix, o Chevrolet Sonic era mais 
equipado e tinha motor Ecotec 1.6 de 120 cv que só ele usou no Brasil 

devem ganhar configuração híbrida 
em breve – além do Compass, os Jeep 
Commander e Renegade e a picape Fiat 
Toro. Reduções e mais reduções de 
preço, O Compass 4xe chegou ao Bra-
sil em abril de 2022 com preço de R$ 
349.990. Tempos depois, com a versão 
não “deslanchando” nas vendas, a pró-
pria Stellantis percebeu que o preço es-
tava alto demais. Inicialmente, baixou 
para R$ 290 mil.

A Toyota Industries Corporation, uma 
subsidiária da renomada fabricante ja-
ponesa de automóveis, emitiu um comu-
nicado no dia 29 de janeiro confirmando 
sua participação em práticas fraudulentas 
nos testes de motores a diesel. A empre-
sa admitiu ter manipulado os resultados 
para alcançar desempenho superior em 
potência e torque durante os processos 
de certificação. Além de admitir a culpa, 
a companhia também informou que irá 
interromper a comercialização de diver-
sos modelos de automóveis em escala 
global. Dentre os veículos listados pela 
Toyota, a Hilux é o único disponível no 
mercado brasileiro. A equipe da revista 
Autoesporte buscou contato com a em-

Toyota confirma fraude em motores 
a diesel e interrompe vendas de carros

presa, que assegurou estar “averiguando 
se as unidades fabricadas/comercializa-
das em nossa região estao ou não envol-
vidas neste anúncio”. A empresa assegu-
rou que a picape, importada da Argentina 
para o Brasil, continuará disponível para 
venda durante a realização das investiga-
ções. Além da Hilux, a Toyota mencio-
nou outros seis modelos de veículos e 
duas linhas de motores a diesel: Hiace, 
Granace, Land Cruiser Prado, Dyna/Du-
tro e Land Cruiser. No comunicado ofi-
cial, a Toyota declarou que “durante os 
testes, identificou-se ajustes no sistema 
de injeção de combustível com o intuito 
de aprimorar os resultados de potência e 
curva de torque”



www.jornalnc.comDe 01 à 07 de Fevereiro 2024

09EDUCAÇÃO

Com objetivo de tornar as férias escola-
res dos alunos mais animadas, a equipe 
educacional do Centro Educacional Be-
nedicta Stephano Antunes de Oliveira 
planejou o projeto de Férias. A progra-
mação conta com atividades recreati-
vas, artísticas e culturais que têm como 
foco central promover a socialização, 
criatividade, autonomia e o bem-estar 
emocional dos pequenos. Na ocasião, 
as docentes do maternal B, realizaram 
diversas atividades, buscando garantir 
não apenas o desenvolvimento dos pe-
quenos, mas também proporcionar mo-
mentos de diversão. O destaque do dia, 
foi a contação de histórias, explorando 
os contos “Vamos passear na floresta” 
e “Cadê Clarisse?”. Em seguida, foram 
realizadas as atividades “Como é boni-
to o pé”, o “Varal de Bexigas” e a “Tri-
lha do Tesouro”, que ofereceram uma 

experiência sensorial e desenvolvimen-
to de habilidades. As atividades não 
apenas desenvolvem o cognitivo, mas 
também cultivam um apreço pela leitu-
ra e aprendizado. As educadoras estão 
comprometidas em criar um ambiente 
educacional interativo, inspirador e 
motivador, para promover o desenvol-
vimento integral das crianças.

Alunos do maternal B do Centro Educacional 
Benedicta Stephano Antunes de Oliveira se 
divertiram com atividades lúdicas durante 
as férias

Durante o período de férias escolares, 
as educadoras que atuam no Centro 
Educacional Maria Martinha dos San-
tos, realizaram divertidas atividades 
que foram especialmente planejadas 
para o ‘Projeto Férias – Um Mergulho 
no Brincar’. O objetivo é oferecer ati-
vidades lúdicas, brincadeiras e muita 
diversão para os alunos que continu-
aram a frequentar a unidade, mesmo 
durante as férias. Entre as atividades 
oferecidas na escola, podemos desta-
car os circuitos lúdicos e gincanas, que 
foram cuidadosamente organizadas 
pelas professoras. Estas iniciativas fo-
ram planejadas para envolver todos os 
membros da família do aluno em ati-
vidades recreativas e interativas. Essa 
abordagem buscou não apenas criar um 
ambiente propício para a diversão, mas 
também fortalecer os laços familiares 
e proporcionar experiências prazerosas 
que transcendem o ambiente escolar 
tradicional. O ‘Projeto Férias – Um 

Mergulho no Brincar’ não apenas vem 
proporcionando diversão, mas também 
reforça a importância da brincadeira 
na educação infantil. Todas as ativida-
des planejadas pelas colaboradoras do 
Centro Educacional Maria Martinha 

Educadoras do Centro Educacional Maria Martinha dos 
Santos realizaram circuitos lúdicos durante o ‘Projeto Férias 
– Um Mergulho no Brincar’

dos Santos favorecem a construção de 
um ambiente acolhedor e estimulante. 
Ao brincar, a criança não apenas se di-
verte, mas também descobre o mundo 
ao seu redor, aprendendo e se desen-
volvendo de maneira integral.

O curso de Depilação Profissional - De-
sign de Sobrancelhas, oferecido nos 
Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer – CCPL Barueri faz parte da cate-
goria profissionalizante e está disponível 
gratuitamente em nossas seis unidades. 
As aulas abordam diferentes técnicas, 
onde os alunos podem realizar vários 

procedimentos para o cuidado da autoes-
tima de homens e mulheres. O cuidado 
com as sobrancelhas é essencial, pois ela 
pode mudar a expressão facial e levantar 
o olhar. Hoje há uma grande variedade 
de técnicas que vão além da remoção de 
pelos. Cada método é feito de maneira 
harmônica, de acordo com as caracterís-

ticas do rosto e causa grande impacto no 
visual. O curso inclui material didático, 
materiais e ferramentas para uso duran-
te o curso e certificado de conclusão. 
Durante as aulas, os alunos aprendem a 
identificar os tipos de rosto e as diversas 
técnicas para a limpeza e cuidado com a 
pele e sobrancelha. Além de ser uma por-
ta para as alunas se especializarem cada 
vez mais, com técnicas precisas como 
fio a fio, micropigmentação esfumada, 
henna, alisamento e muito mais. Manti-
dos pela prefeitura municipal de Barue-
ri, por meio da Secretaria de Desenvol-
vimento e Assistência Social - SADS, 
em parceria com o Instituto Ânima, os 
Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer – CCPL Barueri oferecem mais 
de trinta opções de cursos e atividades 
gratuitas. As inscrições podem ser feitas 
aqui no site; pessoalmente em uma das 
unidades; ou entrando em contato pelo 
nosso WhatsApp (11) 4382-4684.

Alunos saem preparados para o mercado de trabalho ou para começar seu 
próprio negócio

Curso de Depilação Profissional - Design de 
Sobrancelhas é oferecido gratuitamente nos 
Centros de Capacitação Profissional e Lazer - 
CCPL Barueri

Mais da metade das crianças do segun-
do ano do Ensino Fundamental da rede 
pública não aprenderam a ler e escrever 
no Brasil. A informação é do Fundo In-
ternacional de Emergência das Nações 
Unidas para a Infância (Unicef), com 
base nos dados do Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (Saeb) de 2021. 
Segundo o Unicef, os resultados indi-
cam que 56% dessas crianças não foram 
alfabetizadas na faixa etária esperada 
e elas se somam a outros milhares de 
meninas e meninos no Brasil que es-
tão na escola sem saber ler e escrever. 
A situação já era preocupante antes da 
pandemia da covid 19, quando o país 
registrava quase 40% de crianças não 
alfabetizadas no segundo ano do ensino 
fundamental, e se agravou ao longo da 
emergência mundial. A oficial de Edu-
cação do Unicef, Júlia Ribeiro, afirma 
que a pandemia teve um grande impac-
to nesses resultados com a redução dos 
dias letivos, dificuldade de acesso aos 
materiais educacionais e a falta de um 
profissional orientando os alunos de for-
ma próxima. Segundo a especialista, a 
alfabetização é uma etapa fundamental 
da trajetória escolar de crianças e ado-
lescentes e a perda desse momento pode 
repercutir não só no seu desempenho 
acadêmico, mas em toda a sua vida. 

Júlia avalia que o Compromisso Na-
cional Criança Alfabetizada - lançado 
em 2023 pelo Ministério da Educação 
- está alinhado às principais estratégias 
para enfrentar o problema.  O programa 
- realizado em parceria com estados e 
municípios - prevê medidas para asse-
gurar que 100% das crianças brasileiras 
estejam alfabetizadas ao final do segun-
do ano do Ensino Fundamental, além 
da recomposição das aprendizagens das 
crianças do 3º, 4º e 5º ano que foram 
afetadas pela pandemia.

Acompanhamento
A oficial de Educação do Unicef reforça, 
no entanto, que é preciso acompanha-
mento e monitoramento constante da 
iniciativa para que ela seja implementa-
da corretamente e alcance os resultados 
esperados. O Ministério da Educação 
informou, em nota, que 100% dos esta-
dos aderiram ao Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabetizada e quase a to-
talidade dos municípios do país. Ainda 
de acordo com o MEC, mais de R$ 620 
milhões de investimentos do programa 
foram executados no ano passado. Entre 
os projetos, estão a designação de mais 
de seis mil articuladores, com potencial 
de beneficiar mais de 15 milhões de 
crianças desde a educação infantil.

Mais de 50% das crianças do 2º ano 
do fundamental não conseguem ler

Durante o período de férias, as educadoras envolveram a leitura na rotina 
das crianças para criar uma atmosfera prazerosa e significativa
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João Victor Pacheco, 28 anos, descobriu 
que tinha hanseníase aos 17 anos, quan-
do trabalhava como padeiro. “Comecei 
a ter queimaduras, mas não sentia”. A 
diminuição ou perda da sensibilidade 
térmica é um dos sintomas da doença. 
“Desde então, comecei a minha luta, 
o ativismo” disse, em conversa com a 
jornalista Mara Régia no programa Viva 
Maria, da Rádio Nacional. “Buscar o 
diagnóstico já é um grande desafio. Os 
profissionais de saúde não têm o conhe-
cimento necessário, não fazem o que 
precisa ser feito. Estou no meu terceiro 
tratamento. Iniciei em 2014, depois, fui 
reinfectado, em 2017. Em 2019, tratei 
de novo, com resistência. Mas, se em 
2014 tivessem examinado meus fami-
liares, poderia não ter acontecido isso.” 
O jovem mora em Cuiabá, capital ma-
to-grossense. O estado é considerado 
endêmico para hanseníase e ocupou, 
por muitos anos, o primeiro lugar no 
ranking brasileiro de casos. “De que 
adianta ter bastante caso diagnosticado 
e não ter serviço”, questiona o rapaz. 
Sobre o preconceito vivido desde os 17 
anos, ele rebate: “Não sofro, mas acon-
tece”. “O preconceito e a discriminação 
fazem parte da realidade que a gente 
está. A gente coloca pra dentro da nossa 
mente o que é bom. E o preconceito só 
é bom quando a gente desconstrói esse 
preconceito. Mas, quando a gente rece-
be, não é bom não. É um pré-conceito, 
a pessoa está lá achando que é, mas só a 
gente sabe o que a gente passa.” A técni-
ca em nutrição Marly Barbosa de Araú-

jo também denuncia a falta de conheci-
mento dos profissionais de saúde acerca 
da doença. Moradora de área nobre na 
capital federal, ela conta que o diag-
nóstico tardio veio em razão de falhas 
no atendimento, já que precisou passar 
por várias unidades até conseguir uma 
resposta. “Digo sempre que eu sofri um 
‘preconceito ao contrário’ dos profissio-
nais de saúde. Como eu morava numa 
quadra de classe média alta em Brasília, 
eles não pensaram em hanseníase. Isso 
atrasou o meu diagnóstico. A gente tem 
que desmistificar que hanseníase é coisa 
de pobre. Doença não escolhe classe so-
cial.” Marly conta que uma de suas vi-
zinhas chegou a pedir que ela vendesse 
seu apartamento quando soube do diag-
nóstico de hanseníase e insinuou que o 
imóvel poderia ter sido desvalorizado 
em função da doença da proprietária. 
“Disse a ela: do mesmo jeito que eu era 
dona do meu, ela era dona do dela e, se 
ela quisesse, que vendesse o dela”. “Mas 
não vamos querer dizer que o preconcei-
to é falta de informação só não. Se fosse 
só falta de informação, o profissional de 
saúde não seria preconceituoso. Ele tem 
informação sobre a hanseníase e, ainda 
assim, eu sofri muito preconceito”, dis-
se. “Pessoas esclarecidas também são 
preconceituosas”, concluiu.

Brasil
Entre janeiro e novembro de 2023, o 
Brasil diagnosticou ao menos 19.219 
novos casos de hanseníase. Mesmo que 
preliminar, o resultado já é 5% supe-
rior ao total de notificações registradas 
no mesmo período de 2022. Segundo 
as informações do Painel de Monitora-
mento de Indicadores da Hanseníase, do 
Ministério da Saúde, o estado de Mato 
Grosso segue liderando o ranking das 
unidades federativas com maiores ta-
xas de detecção da doença. Até o fim de 
novembro, o total de 3.927 novos casos 
no estado já superava em 76% as 2.229 
ocorrências do mesmo período de 2022. 
Em seguida vem o Maranhão, com 
2.028 notificações, resultado quase 8% 
inferior aos 2.196 registros anteriores.

O ano de 2024 deve registrar 1.960.460 
casos de dengue no Brasil. Essa es-
timativa, entretanto, pode variar de 
1.462.310 até 4.225.885 de casos. Os 
números foram divulgados em Brasília, 
pelo Ministério da Saúde, durante en-
contro entre representantes da Sala Na-
cional de Arboviroses, do Conselho Na-
cional de Secretários de Saúde (Conass) 
e do Conselho Nacional de Secretarias 

Municipais de Saúde (Conasems).
Nas quatro primeiras semanas do ano, 
o país já contabiliza um acumulado de 
217.841 casos prováveis da doença. Há 
ainda 15 mortes confirmadas e 149 em 
investigação. A incidência é de 107,1 
casos para cada grupo de 100 mil ha-
bitantes, enquanto a taxa de letalidade 
está em 0,9%.  No balanço anterior, que 
englobava as três primeiras semanas 

de 2024, o país registrava 12 mortes e 
120.874 casos prováveis da doença. Ha-
via ainda 85 óbitos em investigação.

Vacina
A distribuição da vacina contra a dengue 
para os 521 municípios brasileiros sele-
cionados pode começar na segunda se-
mana de fevereiro. A ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, disse nesta terça-feira 
(30) que as doses ainda não começaram 
a ser entregues em razão de uma exigên-
cia da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa), a ser cumprida pelo 
laboratório Takeda, responsável pela 
produção do imunizante. “A relação de 
prioridades da vacina já foi feita. A ideia 
é distribuir dentro daquele mapa já apre-
sentado. Ainda não iniciamos essa dis-
tribuição porque há uma exigência e ela 
tem que ser cumprida pelo laboratório 
produtor. É uma exigência regulatória 
da Anvisa que a bula esteja em portu-
guês. Estamos finalizando esse proces-
so”, explicou. “A partir do momento em 
que seja solucionada essa questão, essa 
é a nossa previsão. Não haverá por que 
ter mais delongas”, esclareceu. 

A distribuição da vacina contra a den-
gue para os 521 municípios brasileiros 
selecionados pode começar na segun-
da semana de fevereiro. A ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, disse nesta 
terça-feira (30) que as doses ainda não 
começaram a ser entregues em razão 
de uma exigência da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa), a ser 
cumprida pelo laboratório Takeda, res-
ponsável pela produção do imunizante. 
“A relação de prioridades da vacina já 
foi feita. A ideia é distribuir dentro da-
quele mapa já apresentado. Ainda não 
iniciamos essa distribuição porque há 

uma exigência e ela tem que ser cum-
prida pelo laboratório produtor. É uma 
exigência regulatória da Anvisa que a 
bula esteja em português. Estamos fi-
nalizando esse processo”, explicou. “A 
partir do momento em que seja solu-
cionada essa questão, essa é a nossa 
previsão. Não haverá por que ter mais 
delongas.” De acordo com a ministra, 
a pasta não descarta a possibilidade de 
priorizar alguns dos 521 municípios 
selecionados, caso haja necessidade. 
“Não estabelecemos prioridades na-
quela lista, mas o critério de gravidade 
de casos, de número de casos sempre 
será considerado, se for necessário es-
calonar aquilo que já definimos como 
prioridade”, destacou. Ainda segundo 
Nísia, na próxima quinta-feira (1º), o 
ministério, o Conselho Nacional de Se-
cretários de Saúde (Conass) e o Conse-
lho Nacional de Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems) devem se reunir 
para a reunião mensal da Comissão In-
tergestores Tripartite, em Brasília. O 
tema da dengue deve retornar à pauta 
durante o encontro.

A Organização Mundial da Saúde (OMS) 
alertou para o aumento de casos de sa-
rampo no mundo e reforçou a importân-
cia da vacinação para prevenir a dissemi-
nação da doença. “Os casos de sarampo 
estão aumentando. É uma das doenças 
mais transmissíveis. Se uma pessoa se 
contamina, quase todos ao seu redor vão 
pegar o vírus, se não estiverem vacina-
dos. Para proteger sua criança, garan-
ta que as vacinas estejam em dia.” Nas 
últimas semanas, países como México, 
Estados Unidos, Reino Unido e Portugal 
emitiram alertas após a confirmação de 
casos, com o óbito de uma criança de 19 
meses na província de Salta, na Argenti-
na. No Brasil, o Centro de Vigilância em 
Saúde do Rio Grande do Sul emitiu um 
alerta após confirmar um caso importado 
de sarampo no estado. O paciente é um 
menino de 3 anos que chegou ao municí-
pio de Rio Grande no dia 27 de dezem-
bro, procedente do Paquistão, país com 
circulação endêmica da doença. Diante 
da confirmação, a Secretaria da Saúde 
do Rio Grande do Sul reforçou, em nota, 
a recomendação de aplicação da vacina 
tríplice viral (sarampo, rubéola e caxum-
ba), oferecida gratuitamente pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS) para crianças 
a partir de 1 ano e até os 59 anos, con-
forme calendário nacional de vacinação. 
“Com a suspeita, foi realizado bloqueio 
vacinal seletivo nos familiares, vizinhos 

e profissionais da saúde. A criança está 
bem e seus familiares não apresentaram 
sintomas. O município segue monitoran-
do atendimentos por febre, exantema e 
tosse ou coriza ou conjuntivite, sem ne-
nhuma identificação de caso suspeito.”  
O esquema vacinal completo do sarampo 
consiste em duas doses até os 29 anos, ou 
uma dose para adultos de 30 a 59 anos. 
Em crianças, a vacinação deve ocorrer 
aos 12 e aos 15 meses. Profissionais de 
saúde devem receber duas doses, inde-

pendentemente da idade. Em situações 
de bloqueio vacinal, a imunização seleti-
va é recomendada para todos com idade 
acima de 6 meses.

A doença
O sarampo é uma doença infecciosa 
aguda, viral, especialmente grave em 
menores de 5 anos, imunodeprimidos e 
desnutridos e extremamente contagiosa, 
que infecta nove a cada 10 pessoas sus-
cetíveis após exposição ao vírus. 

O mosquito Aedes aegypti, transmissor 
de todas as arboviroses que atualmente 
circulam no país, inclusive a dengue, 
chegou a ser erradicado do território 
brasileiro por volta de 1950, como re-
sultado de uma série de medidas para o 
controle da febre amarela. Entretanto, 
dadas as atuais proporções de infesta-
ção, é impossível sonhar com esse ce-
nário novamente. “O Aedes veio para 
ficar”, alertou o infectologista Antonio 
Carlos Bandeira. Formado pela Univer-
sidade Federal da Bahia e especialista 
em saúde pública pela Faculdade de 
Saúde Pública da Universidade de São 
Paulo, Bandeira descobriu, em 2015, a 
chegada do vírus Zika ao Brasil. A do-
ença também é transmitida pelo Aedes 
aegypti. Em entrevista à Agência Brasil, 
o médico citou alterações climáticas, 
sobretudo o aumento das temperaturas, 
como fatores que colaboram para a ex-
plosão de casos de dengue este ano. O 

infectologista manifestou preocupação 
com o ressurgimento do sorotipo 3 da 
dengue no país – que não circulava de 
forma epidêmica há mais de 15 anos. 
“Mas, independentemente do sorotipo, 
preocupa a grande quantidade de casos 
que a gente tem. Porque uma grande 
quantidade de casos implica uma gran-
de quantidade de complicações e uma 
grande quantidade de possíveis óbitos”.

Brasil pode registrar até 4,2 milhões 
de casos de dengue em 2024

Hanseníase: pacientes contam histórias 
de preconceito e superação

Dengue: distribuição de doses pode 
começar na 2ª semana de fevereiro

Brasil perdeu o timing 
para erradicar Aedes, 
diz infectologista

OMS alerta para aumento de casos 
de sarampo e reforça vacinação

Essa estimativa, entretanto, pode variar de 1.462.310 até 
4.225.885 de casos

Aumento recente de casos em vários países preocupa, diz especialista

A Secretaria de Saúde do Paraná enviou 
ofício ao Ministério da Saúde solicitan-
do mais doses da vacina contra a den-
gue. Em nota, a secretaria informou que 
o primeiro lote para o estado contempla 
“apenas 30 municípios”. “As doses são 
insuficientes diante do cenário epidêmi-
co. O estado tem 16.693 casos confirma-
dos em 279 municípios dentro do atual 
ciclo epidemiológico”. De acordo com 
o comunicado, o Paraná é o terceiro es-
tado brasileiro com o maior número de 

casos, mas aparece em quarto em núme-
ro de municípios contemplados pela va-
cina, atrás de Goiás (134), Bahia (115) 
e Mato Grosso do Sul (79). “Esta reali-
dade tem que ser considerada pelo Mi-
nistério da Saúde para o incremento das 
doses. O número de doses ainda não foi 
divulgado”. O ofício informa que o Pa-
raná pode iniciar a imunização a qual-
quer momento, antes mesmo de feverei-
ro, previsão dada pelo governo federal. 
O esquema da dengue é composto por 

duas doses com intervalo de três meses 
entre elas. No Paraná, a estimativa do 
público-alvo definido pelo ministério – 
crianças e adolescentes de 10 a 14 anos 
– é de 86.836 pessoas. A Agência Brasil 
entrou em contato com o Ministério da 
Saúde e não obteve resposta até o fecha-
mento desta matéria.

Vacinação
O Ministério da Saúde informou que 
521 municípios de 16 estados brasi-
leiros, além do Distrito Federal, foram 
selecionados para iniciar a vacinação 
contra a dengue via Sistema Único de 
Saúde (SUS) a partir de fevereiro. As ci-
dades compõem um total de 37 regiões 
de saúde que, segundo a pasta, são con-
sideradas endêmicas para a doença. O 
Brasil é o primeiro país do mundo a ofe-
recer o imunizante no sistema público. 
Crianças e adolescentes de 10 a 14 anos, 
faixa etária que concentra maior núme-
ro de hospitalizações por dengue, com-
põem o público-alvo da imunização. De 
janeiro de 2019 a novembro de 2023, o 
grupo respondeu por 16,4 mil hospitali-
zações, atrás apenas dos idosos, grupo 
para o qual a vacina não foi autorizada.

Paraná vê doses insuficientes e pede 
mais vacinas contra a dengue
Estado é o terceiro em número de casos
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Lançamentos no Cinema

O que o seu guarda-roupa diz 
sobre você?

Até quando você vai deixar o seu guar-
da-roupaesconder as suas emoções? Se 
eu te perguntar o que você sente diante 
do seuguarda-roupa, você provavelmente 
vai dizer: “andabagunçado, mas até o fi-
nal do ano vou organizar!” Sabe por que 
isso acontece? Você continuamantendo as 
suas emoções no seu guarda-roupa! A boa 
notícia é que ainda dá tempo de organizar 

assuas emoções e, transformar o que veste 
o seuguarda-roupa e a sua mente.

Não é sobre organizar o seu 
guarda-roupa

É sobre se conectar com as suasemo-
ções. O seu guarda-roupa refletecomo 
as coisas estão dentro de você,como 
você pensa, organiza e serelaciona com 
essas emoções. E quando você se orga-
niza, vocêexterioriza esse conhecimen-

to porfora. Assim, domina o que veste o 
seuguarda-roupa e a sua mente. Assim, 
você irá pensar de formamuito cons-
ciente o que o seu guarda-roupa repre-
senta na sua vida.

Quem é Bianca Andriolo?

Sou consultora de imagem e estilo,cria-
dora do método Comece pelo seuguar-
da-roupa, um método simples epode-
roso, que vai te ajudar de umavez por 
todas a manter essas emoçõese senti-
mentos fora do seu guarda-roupa e, ter 
uma vida e uma mentemais leves. De-
cidi criar este método porque naminha 
consultoria notei que, asminhas clien-
tes tinham dificuldadeem desapegar de 
quem elas já foram! Assim, observei 
que muitas delasmantinham o mesmo 
padrão poranos, ou seja, consumiamex-
cessivamente suas emoções. E isso é um 
convite maravilhoso parao autoconheci-
mento, além demovimentar a vida, fluir 
a energia eabrir espaço para o novo.
Se for para que o próximo ano sejaum 
dos melhores da sua vida, que eleseja 
porque nos últimos dias de 2023você 
plantou as melhores sementes.Decidiu 

COMECE PELO SEU GUARDA-ROUPA

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

É importante alinhar seus interesses 
para evitar prejuízos. Manter a harmo-
nia com as pessoas ao redor sempre 
trará benefícios. Práticas como Yoga e 
massagens podem equilibrar sua saúde 
interior. Sentir-se acolhido em casa, ro-
deado de entes queridos, trará conforto. 
Cuidado com os excessos nas come-
morações, especialmente com bebidas, 
viu. Sua saúde estará bem neste dia.

Este momento é ideal para uma reflexão 
mais objetiva sobre as experiências que 
você viveu até aqui. Então avalie o que já 
foi resolvido e o que ainda está pendente, 
tá? Dezembro pode ser um período mais 
sensível, sugerindo a importância de 
atrair e absorver vibrações positivas para 
mais perto de você. É essencial reco-
nhecer os sentimentos das pessoas pró-
ximas e auxiliá-las quando necessário.

Este mês favorece o reencontro com 
pessoas do passado. Há boas chances 
até mesmo de planejar uma viagem! 
Investir em procedimentos estéticos irá 
promover seu bem-estar, elevando ain-
da mais sua autoestima. Será uma ótima 
oportunidade para se reunir com velhos 
amigos e promover grandes alegrias. 
Seu otimismo vai contagiar as pessoas, 
então não deixe de lado o divertimento. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reencontros com pessoas do passado po-
dem ser frequentes, permitindo reviver 
momentos significativos, especialmente 
durante este período de Mercúrio retró-
grado. Uma boa comunicação trará flui-
dez para recordar os momentos juntos. 

Planejar o futuro será mais tranquilo 
com uma situação presente mais estável. 
Você vai se sentir mais seguro para re-
solver pendências jurídicas. Encontros 
significativos com pessoas do passado 
podem ocorrer, especialmente duran-
te a retrogradação de Mercúrio, que 
muitas vezes traz à tona a necessidade

No clima de Natal, você vai poder rela-
xar ao reencontrar velhos amigos e re-
lembrar bons momentos, mas cuidado 
para não se esgotar com tanta diversão. 
Você terá mais facilidade para resolver 
questões de relacionamento graças à sua 
vitalidade. Ao lidar com novos parentes, 
talvez não tenha vontade de se apro-
ximar, mas é um momento de retomar 
coisas inacabadas e reorganizar planos

Que tal umas caminhadas nos dias enso-
larados? Seu sistema imunológico pode 
precisar de um carinho, então uma ali-
mentação mais nutritiva vai cair bem. 
Cuidado ao tomar remédios sem orien-
tação, nosso corpo é uma caixinha de 
surpresas. Planejar o ano novo vai ser 
legal, prevenir é sempre melhor que re-
mediar, não é mesmo? Se adapte aos im-
previstos, você sabe lidar bem com isso.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Este período será movimentado so-
cialmente, principalmente no contexto 
artístico e cultural, proporcionando en-
contros com pessoas relevantes que cru-
zaram o seu caminho. Pode surgir um 
interesse maior por assuntos espirituais 
ou reflexões filosóficas. É natural sentir 
atração por temas que promovam com-
preensão pessoal e autoconhecimento. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

É fundamental agir com cautela nos 
assuntos do coração. O ciúme e sen-
timentos mais densos podem afetar 
relacionamentos existentes. Ouvir e 
compreender as nuances das situações 
é um comportamento racional, embo-
ra, em algumas ocasiões, nossos senti-
mentos possam guiar nossas ações antes 
mesmo de sabermos como lidar com 
eles, levando-nos a reações irracionais.

Este foi um ano de crescimento espi-
ritual e filosófico para você. É tem-
po de gratidão pelas conquistas de 
2023, de se planejar e se preparar 
para um novo ciclo. Os encontros fa-
miliares serão mais frequentes duran-
te as festas de fim de ano, evocando 
memórias nostálgicas do passado.

Casa do Trabalhador no Seu Bairro 
estará na Aldeia para seleção de vagas 
de Telemarketing

@biancandriolo Consultoria de imagem 

Em Cartaz

Bob Marley: One Love é um filme bio-
gráfico dirigido por Reinaldo Marcus 
Green (King Richard: Criando Campeãs) 
que contará a história de Robert Nesta 
Marley OM, mais conhecido como Bob 
Marley, grande ícone do reggae. Estre-
lado por Kingsley Ben-Adir (Invasão 
Secreta), o longa trará momentos tanto 
da vida pessoal quanto pública do cantor 
- como sua trajetória na música, o aten-
tado a tiros que Marley sofreu em 1976 
e seu ativismo na luta pela paz. O elenco 
também conta com nomes como Lasha-
na Lynch, James Norton, Tosin Cole, An-
thony Welsh, Michael Gandolfini, Umi 
Myers e Nadine Marshall.

Todos Menos Você
Gênero: Romance
Classificação: 16 Anos

Meninas Malvadas
Gênero: Musical 
Classificação: 12 Anos

Estreia: 15/02/2024

Segredos de um 
Escândalo
Gênero: Aventura  
Classificação: 16 Anos

Sobreviventes 
- Depois do 
Terremoto
Gênero: Ação  
Classificação: 16 Anos

Os Rejeitados
Gênero: Aventura 
Classificação: 16 Anos

Príncipe Lu e a Lenda 
do Dragão
Gênero: Aventura  
Classificação: 10 Anos

Bob Marley - 
One Love

INGREDIENTES 

1 kg de farinha de trigo 
aproximadamente
1 e 1/2 xícara de leite morno 
(aprox. 400 ml)
1/2 xícara de água morna
1/2 xícara de óleo (aprox. 100 ml)
4 colheres (sopa) de açúcar 
(aprox. 200 g)
1 colher (sopa) de sal
2 ovos
30 g de fermento biológico 
fresco (ou 10 g de fermento 
biológico seco)

MODO DE PREPARO

Em uma tigela, dissolva o fermen-
to no açúcar e acrescente o sal, os 
ingredientes líquidos, os ovos e 
misture muito bem. Acrescente aos 
poucos a farinha até formar uma 
massa macia e sove bem a massa. 
Deixe a massa descansar por apro-
ximadamente 1 hora. Após o cres-
cimento, divida a massa, enrole da 
forma que desejar, coloque nas for-
mas e deixe crescer até dobrar de 
volume. Leve para assar em forno 
médio (200° C), preaquecido, por 
aproximadamente 30 minutos. Re-
tire o pão do forno e pincele leite 
para a casca ficar mais macia.

Culinária

Pão caseiro

quebrar os padrões, rumo auma jorna-
da emocional que vaitransformar o seu 
guarda-roupa e asua mente. Clique no 
link abaixo para participare garantir a 
sua vaga. Te vejo em breve!

Minha história

Você que ainda não teve oportunidade 
de me conhecer, deixa eu me apresen-
tar: Sou Bianca Andriolo, mãe solo da 
Helena e antes de me tornar consultora 
de imagem, fui médica veterinária por 
14 anos, e fui bem longe nesta carreira, 
me tornando mestra e doutora. Mas, to-
dos esses títulos não me trouxeram o que 
eu mais precisava, viver verdadeiramen-
te a minha essência! E foi a moda que 
me transformou! E como foi libertardor 
descobrir a minha verdade! Hoje tenho 
muita clareza do meu propósito: desper-
tar em você o melhor que a sua imagem 
pode alcança e, criar um novo olhar sobre 
si mesma!  Para que você se perceba de 
forma diferente, você precisa agir dife-
rente! Alterações sutis na nossa imagem, 
provocam alteração no nosso psiquismo. 
E aqui começa a sua jornada.Venha viver 
a sua transformação junto comigo!
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